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КЕМЕРОВО, 3 декабря. (ТАСС). В 
эти дни внимание всего угольного 
Кузбасса приковано к  шахте кеме 
ровского рудника «Б^резовская-1», 
где прославленная бригада Геннадия 
Конончука борется за достижение 
наивысшей месячной производитель
ности узкозахватного комбайна 
«К-52М». За короткое время постав
лено два мировых рекорда с5*точной 
выемки угля (3 .053— 3.127 тонн).

X съезду Итальянской 
коммунистической партии

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза го
рячо приветствует X съезд братской Итальянской коммунистической пар
тии и всех итальянских коммунистов, составляющих один из боевых и за
каленных отрядов международного коммунистического движения.

Ваша партия -— испытанный руководитель рабочих, широких трудя
щихся масс своей страны, ведущих упорные классовые бои против моно
полий, за расширение демократических прав, за улучшение своего эконо
мического положения, за осуществление^воих социалистических идеалов.

Успехи, достигнутые итальянскими трудящимися, в ходе классовых 
битв, есть неотъемлемый результат правильной политики вашей партии 
в борьбе за единство рабочего движения, всех демократических, прогрес
сивных сил страны. Итальянские коммунисты —  передовые сыны рабо
чего класса, всех трудящихся находятся в авангарде борьбы за подлинные 
интересы народных масс, показывая пример мужества и самоотвержен
ности.

Снискавшая высокий авторитет и уважение народных масс, ваша пар
тия представляет собой ведущую силу нации в борьбе за упрочение мира, 
за предотвращение термоядерной войны. В грозные дни, когда американ
ский империализм едва не вверг человечество в катастрофу мировой вой
ны, итальянские коммунисты' призвали рабочий класс, трудящихся, все 
демократические силы страны на борьбу в защиту свободолюбивого кубин
ского народа, за торжество принципов мирного сосуществования, за реши
тельный отпор агрессору.

Исход кризиса в пользу дела мира еще раз подтвердил правоту вывода 
коммунистов о том, что активными, все усиливающимися действиями со
циалистических стран, международного рабочего и национально-освободи
тельного движения, всех сторонников мира мировую войну можно предот
вратить. Коммунисты справедливо считают, что во имя этой великой цели 
нужно всегда проявлять высокую бдительность, не жалеть усилий.

Храня неуклонную верность принципам пролетарского интернациона
лизма,^ решениям совещаний представителей коммунистических и рабочих 
партий мира. Итальянская коммунистическая партия вносит большой 
вклад в дело борьбы за укрепление единства и сплоченности международ
ного коммунистического движения на принципах марксизма-ленинизма.

Советские коммунисты с признательностью отмечают большую работу 
своих итальянских братьев по воспитанию и укреплению в рабочем клас
се, в широких массах трудящихся и демократов Италии чувств дружбы к  
народам Советского Союза, посвящающим свои усилия созиданию комму
низма, упрочению всеобщего мира.

Центральный Комитет КПСС выражает твердую уверенность в том, что, 
идя вперед под славным знаменем марксизма-ленинизма. Итальянская ком
мунистическая партия добьется новых успехов в идейном и организацион
ном укреплении своих рядов, в борьбе за коренные интересы итальянско
го рабочего класса, всего трудового народа —  мир, демократию и социа
лизм.

Пусть крепнет дружба между советским и итальянским народами!
Да здравствует славная Итальянская коммунистическая партия!
Да здравствует марксистско-ленинское единство международного ком

мунистического движения! ’
Да здравствует мир во всем мире!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

СОВЕТСКОГО СОЮЗА.
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КУЙБЫШЕВ. Экспедиционный отряд № 4 управ
ления подводно-технических работ Главгаза закон
чил укладку второй нитки дюкера на переходе через 
Волгу трансъевропейского нефтепровода «Дружба». 
Огромная труба длиною 960 метров легла в тран
шею, прорытую на дне реки.

------------------- -̂-------------------------------®

Мастера подводно-технических работ продолжают 
подготовку траншеи прд третью нитку дюкера,, на 
очереди — четвертая. К весне намечено завершить 
все работы.

На снимке: трубоукладчики, подняв дюкер, про
двигаются к реке.

(Фотохроника ТАСС).

ЗИМНИЕ ЛЕСОСЕКИ
-Н А  ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ

☆  ☆

НАБИРАЕМ ТЕМПЫ

Посещение руководителями 
партии и правительства

ткацкой фабрики в Новых Черемушках
в  Новых Черемушках —  районе большого жилищного строительства 

разместилась опытно-показательная ткацкая фабрика Московского шелко
вого комбината имени Свердлова.

За короткий срок было спроектировано и построено это новое текстиль
ное предприятие. Его возвели строители треста «Мосстрой»' № 5, специа
лизированных организаций Главмосстроя и Министерства строительства 
РСФСР. Они внесли много нового в практику промышленного строитель
ства.

3 декабря фабрику посетили товарищи Г" И. Воронов, А. П. Кирилен
ко, А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, Д. С. Полянский, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев, Л. Н. Ефремов, П. Н. Демичев, Л. Ф. Ильичев, А. П. Рудаков, 
В. И. Поляков, А. Н. Шелепин.

При осмотре фабрики присутствовали первый секретарь МГК КПСС 
Н. Г. Егорычев и председатель Московского городского совнархоза В. Ф. 
Жигалин.

Н. С. Хрущев вместе с другими руководителями Коммунистической пар
тии^ и Советского правительства входит в залитый мягким светом огром
ный производственный зал.

Директор комбината В. К. Коробов знакомит с оборудованием этого заме
чательного предприятия.

На фабрике максимально механизированы технологические операции. 
Здесь установлено 6 0 0 ^ткацких станков-автоматов. Даже на подготови
тельных работах ручной труд заменили умные машины.

Фабрика вступила в строй действующих предприятий в канун 45-й го- 
довпщны Великого Октября и уже выпустила большое количество про
дукции. При полном освоении проектной мощности она будет ежегодно вы
пускать 3 миллиона 600 тысяч метров тканей.

Товарищ Н. С. Хрущев заинтересовался установками для кондициониро
вания воздуха. Это они обеспечивают устойчивую «погоду» у текстильщи
ков. 22 градуса по Цельсию постоянно показывает термометр. В этом про
изводственном помещении, в отличие от других ткацких фабрик, относи
тельно тихо. Оказывается, здесь имеется подвесной потолок, предназна
ченный для снижения шума станков.

Никита Сергеевич Хрущев вспоминает старое стихотворение «Ткач», в 
котором говорится о тяжелой доле текстильщиков в прежнее время. Как 
непохож на это сегодняшний радостный труд советских ткачей на таком 
чудесном предприятии, выросшем в Новых‘ Черемушках.

Руководители партии и правительства подходят к  группе станков, кото
рыми управляет ткачиха С. Н. Петушкова. Никита Сергеевич спрашивает, 
на каком предприятии прежде трудилась эта ткачиха.

Я работала раньше на фабрике «Шерсть-сукно». И вот поступила 
работать на это предприятие.

—  Нравится Вам здесь?
—  Очень, Никита Сергеевич. На такой фабрике хочется работать еще 

лучше...

Я. С. Хрущев интересуется заработками, условиями труда и жизнью 
ткачих. Большинство работниц —  новоселы Черемушек, живут в благо
устроенных домах, многие из них сами строили это предприятие, а потом 
приобрели специальности и выпускают чудесные ткани из синтетических 
волокон.

Руководители партии и правительстаа посетили ассортиментный каби
нет фабрики. Здесь они осмотрели многочисленные образцы переливаю
щихся радужными красками тканей —  «космос», «театральная», «золо- 
тая осень», «весна», из которых можно сшить красивые платья.

Н. С. Хрущев и другие )руководители партии и правительства ознакоми
лись со службой быта. Они осмотрели столовую, оснащенную современным 
оборудованием.

Всюду товарища Н. С. Хрущева, руководителей партии и правительства 
приветствовали рабочие предприятия. Никита Сергеевич пожелал им но
вых успехов в труде и личной жизни и выразил надежду,, что новая фаб
рика даст много красивых, добротных тканей для нашего народа.

(ТАСС). I

Малой комплексной бригадой я ру
ковожу четвертый год. И за это вре
мя накопил некоторый опыт. Мы убе
дились, насколько важна взаимопо
мощь членов бригады. Например, я 
тракторист, во время сбора пачки 
хлыстов выхожу из машины и помо
гаю формировать воз. Бригада поль
зуется двумя комплектами чекеров. 
Мы. считаем, что быстрее наберешь 
воз, если не затягивать сразу зачо- 
керованные хлысты на щит. Нужно 
сначала набросить чекеры на не
сколько рядом лежащих хлыстов, а 
затем подтянуть их к  трактору. Ког
да же хлысты подтянуты к  волоку, 
тогда надо поднять их на щит. При 
таком методе на сборку пачки уходит 
не более 5 — 8 минут..Более 3 ,5— 4 
кубометров леса на один рейс мы не 
берем. Лучше сделать лишний рейс, 
но не перегружать машину..

Обязательство
перевыполнено

Встав на трудовую вахту в честь 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, лесо

заготовители Подольского лесопунк
та Бакчарского леспромхоза брали 
обязательство заготовить в ноябре ты
сячу кубометров леса сверх плана. 
Слово свое коллектив лесопункта 
сдержал. 28 ноября он выполнил но
ябрьское задание по вывозке древе
сины. К  1 декабря коллектив лесо
пункта вывез сверх месячного плана 
более 1.700 кубометров древесины.

Большой вклад в досрочное выпол
нение месячного плана внесли пере
довые комплексные бригады. Лучшая 
из них —  бригада тракториста 
Л. Зварыгина. За месяц она подтреле- 
вала 300 кубометров леса сверх нор
мы.

В. видягин,
начальник производственного 
отдела Бакчарского леспромхоза.

Работа членов комплексной брига
ды во многом зависит от умелых 
действий вальщика. Если валить хлы
сты, строгс соблюдая технологию, то 
их легко чокеровать. Лес в бригаде 
валится под углом в 40— 45 градусов 
к  трелевочному волоку, вершинами'от 
него.

Бригада бережно ухаживает за ме
ханизмами. Я поставил себе за прави
ло лично участвовать в ремонте ма
шины. Это не потому, что не доверяю 
ремонтникам, а когда сам участвуешь 
в ремонте, лучше узнаешь машину.

Наша бригада уверенно набирает 
темпы. Призыв ноябрьского Плену
ма ЦЕ КПСС— полнее использовать 
внутренние резервы— нашел горячую 
поддержку у членов нашей бригады. 
В ноябре комплексная выработка на 
каждого члена бригады составила 
54,1 кубометра древесины. Бригада 
заготовила и подтрелевала 7.533 ку 
бометра древесины. Но такая произ
водительность нас не удовлетворяет. 
Мы можем работать гораздо лучше. 
Нам нужно сократить расстояние 
трелевки, уплотнить рабочий день. 
Многое предстоит сделать для ликви
дации внутрисменных простоев. Все 
эти резервы мы используем, чтобы к  
концу года выполнить свои обяза
тельства.

Т. ЛЮБЧИК, 
тракторист малой валочно-тре- 
левочной бригады Нюрольского 
лесопункта Нюрольского лес
промхоза.

☆

КАЖДЫЙ Д Е Н Ь -  
ДРЕВЕСИНУ 

СВЕРХ Пл а н а
На нижнем складе Тегульдетского 

лесопункта Ново-Тегульдетского лес
промхоза по-ударному трудится ком
плексная : бригада коммунистического 
труда, которой, руководит бригадир- 
раскряжевщик М. У. Долкоев. Когда 
принимаешь лес, разделанный этой 
бригадой, радостно становится на ду
ше: каждое бревно обработано добро
качественно, длины всех сортимен
тов строго соответствуют установлен
ным стандартам, вся древесина тща
тельно рассортирована по группам. 
Каждый член бригады М. У. Долкоева 
стремится из каждого кубометра леса 
получить как можно больше деловых 
сортиментов.

Одной из первых бригада М. У. 
Долкоева встала на трудовую вахту в 
честь ноябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Она досрочно выполнила свой один
надцатимесячный план. Ежедневно 
раскряжевщики на 10^— 15 процентов 
перевыполняют свое сменное задание, 
не допускают технического брака в 
работе.

И. ПУШКАРЕВ, 
десятник Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатываю
щего комбината.

Лес есть. А качество?
Сулзатский лесопункт Молчанов- 

ского леспромхоза ежемесячно вы
полняет свои производственные за
дания. На нижний склад вывезено бо
лее 140 тысяч кубометров леса при 
годовом задании 155 тысяч. Однако 
у нас еще есть немало резервов для 
увеличения выхода деловой древеси-

во

Коллектив Ингузехского леспромхоза досрочно вьшолнил годовой 
® вывозки древесины. В успехе коллектива большая 

заслуга шоферов леспромхоза, которые бесперебойно доставляют дое- 
весину на нижний склад.

Водитель лесовоза П. Мазур регулярно перевыполняет сменные 
задания на вывозке древесины. Вместо 23 кубометров леса он выво- 

автомобиле ЗИЛ-157 на расстояние 25 километров по 
оО— 35 кубометров хлыстов.

На снимке: П. Мазур. Фото Ф. Хитриневича.

ны. Выход деловой древесины 
многом зависит от _ умения рабочих 
нижнего склада вести разделку хлы
стов, беречь каждый метр здорового 
леса. У нас же еще бывают случаи, 
когда, стремясь сделать больше кубо
метров, некоторые рабочие «загоня
ют» хороший лес в дрова, тем самым 
снижают процент выхода высококаче
ственных сортиментов.

На нижнем складе работают брига
ды из шести— восьми человек. Всем 
им, кроме раскрялсевщика, приходит
ся по очереди работать в качестве 
разметчика. Правильная разметка по
вышает выход деловой древесины. 
Отсюда возникает необходимость ор
ганизации технической учебы в 
бригадах, однако ни производствен
ный отдел, .чи технорук лесопункта 
этого не делают.

В леспромхозе по указанию комби
ната «Томлес» приемку древесины 
ведут десятники Усть-Нулымской 
сплавной конторы. Эти десятники ча
сто допускают ошибки в приемке ле
са. Государственная лесоинспекция 
установила, что в октябре и ноябре 
сортимент древесины ими был зани
жен на 2 процента. ,

Десятники должны не только при
нимать лес, но и вести борьбу за вы
сокий выход деловой древесины из- 
под пилы раскряжевщика. У нас же 
этим они не занимаются.

Если устранить эти недостатки, -мы 
сможем значительно повысить каче
ство заготовляемого, леса

И. ЖДАНОВ, 
мастер нижнего склада Молча- 
невского леспромхоза.

Сегодня стало известно о новой 
выдающейся победе механизаторов. 
За пришедшие сутки из 360-метро
вой лавы-гиганта выдано 3.569 тонн 
топлива —  на двести с лишним тонн 
больше, че}1 дает вся шахта. Такого 
рекордного показателя не достигал

еще ни один горняцкий коллектив.
—  Это новый трудовой салют в 

честь Дня Советской конституции,—  
говорят горняки.

Березовцы уверенно идут к  постав
ленной цели —  добыть за месяц 70 
— 80 тысяч тонн угля на комбайн.

В ДУХЕ БРАТСКОГО 
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

Заседание Постоянной комиссии 
С ЭВ  по использованию атомной 

энергии в мирных целях
с 28 по 30 ноября в гор. Дубна 

Московской области под председа
тельством профессора В. С. Емелья
нова состоялось очередное заседание 
Постоянной комиссии СЭВ по исполь
зованию атомной энергии в мирных 
целях.

В заседании приняли участие де
легации от Народной Республики Бо.т- 
гарии. Венгерской Народной Респуб
лики, Германской Демократической 
Республики, Польской Народной Рес
публики, Румынской Народной Рес

публики, Союза Советских Социали
стических Республик и Чехословац
кой Социалистической Республики.

Во исполнение решений XVI (вне
очередной) сессии Совета Экономи
ческой Взаимопомощи комиссия раз
работала конкретные мероприятия по 
дальнейшему развитию, сотрудниче
ства стран —  членов СЭВ в области 
мирного использования, атомной энер
гии.

Заседание проходило в духе брат
ского сотрудничества и дружеского 
взаимопонимания.

СОВЕТСКАЯ КОНСТИТУЦИЯ 
СРОДНИЛА НАРОДЫ

ЕРЕВАН, 3 декабря. (ТАСС). Тру
дящиеся братских республик Закав
казья вместе’.отмечают День Совет
ской конституции. Сегодня поездом 
дружбы в Ереван прибыли четыреста 
рабочих, строителей, врачей, педаго
гов, деятелей науки и культуры Азер
байджана.

Завтра автоколонна дружбы доста
вит сюда около трехсот представите
лей Советской Грузии.

Гости из братских республик при
мут участие в большом вечере, по
священном дружбе народов Закав
казья, ознакомятся с жизнью ереван
цев, посетят культурно-просветитель
ные учреяадения столицы Армении.,

За ypoofeau будущего года 

надо бороться сейчас

БЫСТРЕЕ ОЧИСТИТЬ 
ПРОСУШИТЬ СЕМЕНА

С В О Д К А
О качестве семян яровых зерновых 

и зернобобовых культур
Поийзатвли на 1 деиабря 1962 года по территориальным 

производственным управлениям и районам области
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Томское 98 60 59 10 15 3
Парбигское 100 62 41 30 17Асиновское 101 69 60 20 15 5
Шегарское 99 81 78 13 8
Колпашевское 104 83 69 45 28 5

РАЙОНЫ
Парбигский 100 38 25 16 12 2Томский 100 44 42 6 11
Пышкнно-Троицкий 100 48 3 5 21 23 9
Тегульдетский 100 52 33 29 13 11
Чаинский 100 65 47 31 20Бакчарский 100 74 44 37 17
Асиновский 107 74 57 29 16 9
Шегарский 96 76 73 6 10Туганский 96 78 78 13 20 4Молчановский 99 79 63 58 26
Колпашевский ' 106 79 70 42 19 . 7
Кривошеинский 99 80 75 26 8 1
Зырянский 100 81 80 11 11 1
Каргасокский 80 81 81 15 16
Кожевниковский 102 84 84 4 2
Парабельскин 102 90 6 6 51 41 1

По области 100 72 64 18 13
Качество семян должно вызвать ные семена некондиционны.

серьезную тревогу у работников 
многих хозяйств. На 1 ноября кьт 
имели 72 процента некондицион
ных семян из проверенных, в том 
числе семян некондиционных по 
засоренности — 64 процента. Эти 
цифры не изменились и на 1 де
кабря. Только четыре района: Кол- 
пашевский, Асиновский. Пышкино- 
Троицкий ,и Тегульдетский в но
ябре увеличили количество конди
ционных семян на 7— 11 процен
тов, а в остальных районах поло
жение с очисткой семян осталось 
без перемен. В Томском, Чаинскрм, 
Туганском и Кожевниковском рай
онах процент кондиционных семян 
к числу проверенных даже снизил
ся. Здесь работу по подготовке се
мян к посеву пустили на самотек. 
Территориальные производствен
ные управления, райкомы партии и 
райисполкомы перестали организо
вывать и контролировать ход очи
стки и просушки семенного зерна. 
Взять, к примеру, Томский район, 
здесь совхозы «Томский» и «Кор
ниловский» имеют-66— 69 процен
тов кондиционных семян, совхозы 
«Рыбаловский» и «Тахтамышев- 
ский» — 56— 40 процентов. В По- 
росинском откормсовхозе, где агро
номом т. Байгулов, все засыпан-

Долг каждого руководителя хо
зяйства, всех специалистов как 
можно быстрее завершить первич
ную подработку семян и все пар
тии их проверить на посевные ка
чества. Необходимо во всех хозяй
ствах, где очистка семян произве
дена и они проверены в контроль
но-семенных лабораториях, немед
ленно произвести отбор образцов 
семян для повторного анализа. Ес
ли семена после повторной очист
ки все-таки не будут соответство
вать посевным стандартам, надо 
организовать их дополнительную 
подработку на сложных зерноочи
стительных машинах. Эту работу 
должны возглавить агрономы.

■Надо ввести дополнительную 
оплату труда колхозников и рабо
чих совхозов, занятых на сортиров
ке семенного зерна.

В отдельных районах семенные 
фонды уменьшаются. В Кожевни
ковском районе, например, в нояб
ре количество семян уменьшилось 
на ^1.396 центнеров. Это тревож
ный сигнал. Необходимо особенно 
строго следить за тем, чтобы семен
ное зерно не разбазаривалось, на
ладить учет и охрану его.

Инспекциям народного контроля 
следует эту работу взять под свой 
контроль.

Б О Р Ь Б А  С  Ш Е Л К О П Р Я Д О М
УФА, 2 декабря. (ТАСС). 

Здесь состоялась Всесоюзная 
конференция энтомологов. Ее 
участники обсудили новейшие 
методы борьбы с насекомыми— 
вредителями лесных богатств.

На конференции признана 
весьма ценной работа зоологов 
Башкирского филиала Академии 
наук СССР, выяснивших причи
ну массового размножения шел- 
копряда-монашенки, опасней
шего .вредителя хвойных лесов.

После многолетних кропотли

вых исследований удалось уста
новить, что численность этих на
секомых начинает увеличивать
ся во влажные годы, когда затя
гивается цветение сосны. Теперь 
энтомологи дают точные прогно
зы, пользуясь которыми лесные 
хозяйства могут своевременнв 
принимать необходимые меры 
для защиты деревьев. Так, бла
годаря помощи ученых комбина
ту «Башлес» удалось предотвра
тить потерю лесных ценностей 
почти на два миллиона рублей.
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Йолтора месяца назад прошли выборы в районные Советы депута
тов трудящихся г. Томска. Многие постоянные комиссии райсоветов 
проводят большую работу по выполнению наказов избирателей.

Постбйнная промышленная комиссия Ленинского района в ноябре 
проверила качество продукции, выпускаемой на заводе «Металлист», 
обувной фабрике и мебельной фабрике ■^<Краснодеревец». Вопрос был 
обсужден на заседании комиссии с участйём представителей предприя
тий, торговых организаций, управлений местной промышленности и

бытового обслуживания. Комиссия выработала свои предложения по 
устранению вскрытых недостатков. Депутаты контролируют выполне
ние принятого решения.

В декабре коМиссНя занимается вопросами Подготовки, расстано!- 
ки и воспитания Кадров На предприятиях областных управлений Мест
ной ПромыштенноСтй й быТОвоТо Обслуживания населенйя.

На снимке: идет заседание постоянной промышленной КОМйсСНй 
Ленинского районного Совета г. Томска.

Фото Ф. Хитринёвича.

Великан сила всенародной демократии
Наша Советская Родина уверенно 

шагает к  коммунизму по трассе,, про
ложенной X X II съездом Коммунисти
ческой партйи.

На состоявшемся недавно Пленуме 
Центрального Комитета КПСС това
рищ Н. С. Хрущев представил яркую 
картину одержанных советским наро
дом успехов. За четыре года семилет
ки  введено в строй 3.700 новых 
крупных промышленных НредПрий- 
тий, электрифицировано 8,5 тысячи 
километров железных дорог, созданы 
тысячи новых крупных совхозов, по
строено огромное количество жилья, 
составляющее около 9 миллионов 
квартир в городах и рабочих поселках 
и 2 миллиона 400 тысяч домов в 
сельской местности... Все для блага 
человека, во имя человека —  под та
ким лозунгом „развертывается в неби- 
данных масштабах хозяйстненное и 
культурное строительство в стране.

В Программе КПСС Гойорйтся: «По- 
стробНйе коммунистического общест
ва ctartb НепесреДСтОенной практиче
ской задачей советского народа. По
степенное перерастание социализма в 
коммунизм —  объективная законо
мерность; оно подготовлено всем 
предшествующим развитием советско
го социалистического общества».

Псенародная советская демократия 
— ' великая сила, об.еспечивающая 
движение общества к  высшим, ком
мунистическим формам. Миллионы и 
миллионы трудящихся участвуют в 
управлении государственными дела
ми, в решении вопросов хозяйствен
ного и Культурного строительства. 
СоциалИстиНесКий демократизм, га
рантируя политические свободы и 
широкие социальные права трудя
щихся, направлен на то, чтобы каж 
дый советский человек был актив
ным участником всей общественно- 
политической Жйзни в Нашей стране.

И в этом заключается одно из важ
нейших преимуществ социалистиче
ской демократий перед - демократией 
буржуазной. Не формальный демокра
тизм, столь характерный для буржу
азного строя, а демократизм дбйстви- 
тельный, демократизм созидательный, 
способствующий возвышению челове
ка труда, всемерному улучшению 
условий eic жиВни, господствует в 
Советской стране. У нас демократия 
служит средством вовлечения все но
вых и новых масс в управление дела
ми общества.

Два мира— две противоположные 
линии развития. В капиталистиче
ском обществе под нажимом реакции 
все более урезаются буржуазно-демо
кратические свободы, растет всевла
стие монополистического капитала, 
усиливается военно-йолйЦейскйй ап
парат. В нашем социалистическом 
Обществе все более возрастают роль 
и значение общественных начал, раз
виваются и совершенствуются формы 
демократического управления, осуще
ствляются действенные меры по даль
нейшему расширению и углублению 
демократических принципов жйзни 
советского общества. На своем X X II 
съезде партия провозгласила, чТо 
проЯеТарСкая демократия преврати
лась у нас во всенародную социали
стическую демократию и что идет 
процесс постепенного перерастания 
соцйалйСТйЯеской государственности 
в коммунистическое общественное 
самОуйравление.

В этой связи исключительное зна
чение имеет подготовка новой Кон
ституции СССР. В выступлений това
рища Н. С. Хрущёва на сессий Вер
ховного Совета СССР в апреле этого 
года были приведены убедительные 
доводы о необходимости переработки 
ныне действующей Конституции. При
нятая в 1936 году, Конституция 
СССР соответствовала периоду упро
чения социализма и завершения В ос
новном строительства СоцйалйстичС- 
ского общества. С тех пор произошло 
много перемен. СоЦйа.чизм В СССР по
бедил йолностьШ и окончательно, на
ша страна всТуйила в период развёр
нутого строительства коммунизма. 
Диктатура пролетариата выполнила 
свою историческую миссию и с точки 
зрения внутреннего развития пе
рестала быть необходимой В 
СССР. Государство диктатуры про
летариата перерос,чо Б общена
родное государство. Коренным об
разом изменилось и международ

ное положение СССР: наша страна 
вышла йз капиталистического окру
жения, образовалась и окрепЛа миро
вая социалИстйческая система, пред
ставляющая собой великое содружест
во свободных социалистических 
стран.

Естественно, что принятая чет
верть века назад Конституция не от
ражает происшедших изменений в 
жизнй советского общества. Возникла 
потребность в новой Конституции, 
которая будет конституцией общена
родного социалистического государст
ва. Эта Конституция отразит новый 
этап в развитии советского общества 
и государства, поднимет на еще бо
лее высокую ступень социалистиче
скую демократию, обеспечит еще бо
лее прочные гарантии демократиче
ских прав й свобод трудящихся, стро
гое соблюдение социалистической за
конности, подготовит условия для пе
рехода общества к  коммунистическо
му самоуправлению.

КПЕС— партия всего советского 
народа— своей неутомимой деятельно
стью делает все для того, чтобы и 
Впредь неуклонно повышать созна
тельность и.активность масс и  даль
ше способствовать их широкой само
деятельности й  творчеству —  этому, 
говоря словами Ленина, основному 
фактору новой общественности.

Б настоящее время особенно важ
ную роль играет материальное произ
водство, создание могучей материаль
но-технической базы коммунизма. 
Только обилие жизненных благ обе
спечивает расцвет всех сТорон жизни 
общества, осуществление подлинного 
равенства. Нельзя не вспомнить заме
чательных слов великого Ленина, 
«Демократия означает равенство, —  
Цисал Владимир Ильич еЩе в 1917 
году. —  Понятно, какое великое зна
чение имеет борьба пролетариата за 
равенство и лозунг равенства, если 
правильно понимать его в сМЫсле 
уничтожения классов... И Тотчас 
Вслед за осуществлением равенства 
всех членов общества Но Отношению 
к  владению средствами производства, 
Т. е. равенства труда, равенства зара
ботной платы, пред человечеством 
неминуемо встанет вопрос о том, что
бы идтй дальше, от формального ра
венства к  фактическому, Т. е. к  осу
ществлению правила: «каждый по 
способностям, каждому по Потребно
стям» (Соч., т. 25, стр. 443).

Именно на достижение высшей фа
зы коммунизма партия направляет 
силы и внимание советского народа, 
разВерТьгВая стройТеЛьсТВо вСё новых 
фабрик и заводов, электростанций и 
жилых домов, борясь за пОдъем сель
ского хозяйства и создание обилия 
продовольствия в стране. Об этом на
глядно говорят решения ноябрьского 
Пленума Центрального Комитета пар
тии. На Пленуме был рассмотрен воп
рос первостепенной важности —  ̂ о

развитии экономики СССР и партий
ном руководстве народным хозяйст
вом. Перестройка партийных органов 
в соответствии с задачами коммуни
стического строительства, совершен
ствование управления промышлен
ностью й строительством, улучшение 
государственного планирования, раз
витие демократических принципов 
управления, восстановление ленин
ских принципов партийно-государст
венного контроля— все эти и другие 
вопросы были предметом глубокого 
обсуждения на Пленуме, представ
ляющем важную веху в борьбе пар
тии и народа за вьшолнение решений 
X X II съезда КПСС. Пленум, в.работе 
которого активное участие приняли 
партийные и советские работники, 
хозяйственники й новаторы производ
ства, деятели науки и  техники, еди
нодушно признал, что назрела необ
ходимость перестройки партийных, 
советских и хозяйственных органов 
таким образом, чтобы в центре вни
мания их деятельности постоянно сто
яли вопросы промышленности и  сель
ского хозяйства.

Ленинская партия, ее Центральный 
Комитет не мыслят себе дальнейшее 
улучшение руководства советской 
экономикой без,,привлечения к  этому 
делу широчайших масс. В докладе на 
Пленуме товарищ Н. С. Хрущев на
помнил, что при разработке проекта 
сеМйЛетнёго плана шире, чем Когда- 
либо раньше, принимали участие ра
бочие и специалисты, коллективы 
предприятий строек. У нас создана 
и действует система производствен
ных совещаний, различных комиссий, 
через которые рабочие и специалисты 
принимают участие в управлении про
изводством.

Теперь настало время расширить 
и углубить демократические принци
пы управления предприятиями. 
В свете этого большое значе
ние имеет указание Пленума ЦК 
КПСС о создании широкопредстави
тельных органов на предприятиях и 
стройках в виде производственных 
заводских, фабричных, а на крупных 
предприятиях —  цёховЫх комитетов, 
избираемых на общих собраниях 
трудящихся.

Партия последовательно развивает 
демократические Начала В управле
нии, которые былй нарушены В пе
риод культа личности. Сталин не ве
рил В массы, не испытывал потребно
сти в общении с ними. Он предпочи
тал опираться не на партию, а на го
сударственные карательные органы. 
Вот почему допускались грубые нару
шения социалистической законности 
и демократических прав советских 
граждан. Партия решительно устраня
ет все то чуждое и наносное, что бы
ло порождено культом личности. Вос
становив ленинские нормы партийной 
и государственной жизни, партия 
строго осуществляет коллегиальность

во всех звеньях партийного, хозяйст
венного и государственного аппарата, 
широко привлекает Массы к  управле
нию страной.

Для вовлечения масс в управление 
исключительное значение будет иметь 
стройная система партийно-государ
ственного контроля.

Меры партии по созданию стройной 
системы Контроля сверху донизу на 
основе ленинской идеи соединения 
партийного й государственного кон
троля с привлечением к  его повсе
дневной работе широких масс сыгра
ют в высшей степени важную роль. 
«У нас 10 миллионов членов партии, 
20 миллионов комсомольцев, 66 мил
лионов членов профсоюза,— говорил 
на Пленуме ЦК товарищ Н. С. Хру
щев. —  Если бы мы привели все эти 
силы в движение, использовали в це
лях контроля, то и комар бы не про
летел, чтобы его не заметили».

Советская социалистическая Демо
кратия предоставляет большие права 
членам нашего общества. Но она на
кладывает на них и высокие обязан
ности: будь честен и правдив, добро
совестно трудись на благо общества, 
проявляй заботу о сохранении и 
умножении общественного достояния, 
будь непримирим к  несправедли
вости, тунеядству, карьеризму, стя
жательству; помни, что в социалисти
ческом обществе действует пр ави ло ^ 
каждый за всех, вСе за одного. Обще
ство, идущее в коммунизм, не моЯсет 
терпеть в Своей среде Жуликов и во
ров, взяточников й проходимцев, 
очковтирателей И тунеядЦев —  тех, 
кто стремится получить от общества 
все, ничего не давая ему.

Народ единодушно одобрил реЩе- 
ния ноябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Советские Люди знают, что намечен
ные Пленумом ЦК мёрь! по иерёстрей- 
ке партийного руководства народным 
хозяйством обеспечат еЩе боЛёе бла
гоприятные условия для Широкого 
разВерТыВанйя демократии, для во
влечения HOBbix Масс трудящихся в 
борьбу за быстрейшее претворение в 
жизнь программы коммунистического 
строительства.

Глубоко демократический характер 
социалистического сТрОя находит евоё 
выражение также И во внешней Поли
тике Советского государства —- ле
нинской политике последовательной 
борьбы за мир, против империалисти
ческих поджигателей войны.

Борьбу за мир Советское прави
тельство, Коммунистическая партия, 
весь советский народ рассматривают, 
ка к  неотъемлемую составную часть 
борьбы за коммунизм. Это —  лучшее 
подтверждение действительно демо
кратической, отвечающей чаяниям 
всех народов политики Коммунисти
ческой партии Советского Союза и 
Советского государства.

С. ТИТАРЕНКО.

Г О С У Д А Р С Т В О -
Каждый раз, когда вЯДишь, ЧТО с 

завода отправляют Готовую продук
цию, как-то тепло, празднично ста
новится на, душе. Значит, пойдут но
вые автомобили и Тракторы, новые 
тепловозы и электровозы, заработают 
другие машины, которые не могут 
жить без нашей продукций —  под
шипников. Значит, богатства нашей 
страны прибыло, и наш Труд продви
нул ее на какую-то долю вперед. Это
му ^не может не радоваться совет
ский человек —  строитель коммуниз
ма, подлинный хозяин своей страны.

«Каждый рабочий, каждый кре
стьянин, каждый интеллигент, —  
гойорйл на ХХП съезде партии 
товарищ Н. с. Хрущев,— может ска
зать: государство. —  это мы, его по
литика —  это наша политика, зада
ча развивать и укреп.чять его, за
щищать его от Всяких Посягательств 
—  эТо Наша общая задача».

Наш, советский образ жизни, на
ша социалистическая всенародная Де
мократия возвышают человека тру
да, окрыляют еГо}' открывают без
граничный ПрОстОр для инициативы 
и творчества масс. Человек труда —  
это у нас звучит действительно Гор
до. Б труде на общее, благо видит 
Смысл своей жизни Советский чело
век. И каждая Победа в труде для не
го —  радость, ибо йз этих побед 
складывается богатство, могущество 
Отчизны. Каждая йз них — ■ шаг в 
Лучезарное Завтра, в коммунизм.

Йменно потому наши труДОвЫе буд
ни ежедневно рождают тысячи ге
роев, новаторов, и  что нй день, то 
загораются новые маяки, дела кото
рых служат примером для других, 
увлекают вперед. Добиться общего 
успеха, ускорить наше движение впе
ред —  этим стремлением живет со
ветский человек, в этом он видит 
свое счастье.

Никогда не забуду тот день. Ког
да, демобилизовавшись ИЗ Советской 
Армии, я пришел в цех и начал изу
чать токарное дело. Много трудностей 
встречалось мне, порой закрадыва
лось сомнение: одолею ли? И всег
да, когда появлялись трудности, при
ходил на помощь опытный рабочий 
ударник, коммунистического труда 
Виктор Рогожин. Старательно и на
стойчиво учйл меня ВйКтбр, вселял 
уверенность, обогащал новыми и но
выми знаниями и навыками. Каждый 
мой успех радовал его, ка к  свой соб
ственный. Хочется от души поблаго
дарить Виктора за то теплое отноше
ние, ту помощь, которую оказал он 
мне на первых шагах самостоятель
ной жизни.

А сколько было у  Виктора таких 
учеников за 14 лет работы! И всем 
он беркорыстно отдавал то, чем бо
гат сам, —  Опыт, Знания, умение 
Трудиться. Наградой ему был общий 
успех.

Хочется вспомнить ещё техника- 
технолога Виктора Метелина. Хоро
шую память оставил о .себе в цехе 
(сейчас он служит в Советской Ар
мии). Трудолюбивый, скромный, ста
рательный, он был всегда в поисках, 
старался совершенствовать техноло
гию изготовления деталей, снизить 
себестоимость продукции, улучшить 
качество и надежность деталей в ра
боте.

В этом году цех получил большой 
заказ на изготовление шестерен для 
сельского хозяйства. Но как выпол
нить в Срок заказ? В цеху не хватает 
квалифицированных рабочих, а ведь 
работы по ремонту и совершенство
ванию заводской техники не отло
жишь. Для того и цех наш существу
ет. В этот трудный час на ПОмОщь 
цеху прйшеЛ Виктор МеТСлйн. Ой 
знал, как Нужны шестерни для ре
монта сельскохозяйственной техники, 
знал, что срыв выполнения заказа на
несет ущерб нашему общему делу. 
Рабочая совесть подсказала ему ре
шение. Виктор освоил иарбзку зубьев 
шестерен и две недели во вторую 
смену работал за станком, ускорив 
выполнение важного заказа для сель
ского хозяйства.

Чем продиктован Этот благородный 
поступок? Заботой об общем деле, о 
Нашем движении Вперед.

ВТО мы
Все мы —  советские люди —  хо

зяева своей страны, а значит, в от
вете за нее. В ответе перед самими 
собой, перед всем человечеством, пе
рёд будущими поколениями. Чувство 
Хозяина страны не тОльКо вселяет 
гордость, оно и ко многому обязыва
ет. И прежде всего —  Добросовест
но трудиться, беречь и умножать об
щественное богатство, убирать с до
роги все, что мешает нам двигаться 
вперед, замедляет наш шаг.

Таких, как В. Метелин и В. Рого- 
Жйй, много среди Моих товарищей по 
труду. С творческим огоньком тру
дятся, всегда перевыполняют нормы 
ударники Коммунистического труда 
токарй Юрий Белоногов, Николай 
СтруйКйн, Николай Пермяков, шли
фовщик Александр Ткачев и другие. 
В цеху 23 ударника и 5 бригад ком
мунистического труда. Весь коллек
тив цеха борется за звание цеха ком
мунистического труда.

Мы знаем: коммунизм создается 
трудом и только трудом, и стремимся, 
чтобы наш вклад в общий труд Мил
лионов строителей коммунизма (ста
новился все весомей. Бригада комму
нистического труда коммуниста 
Ф. Е. Хамкйна включила в свой со
став почетным членом бриГадЫ Ябт- 
чика-КОсмонЁВта А. Николаева И ста
ла выполнять норму выработки за 
шесть человек вместо пяти. В состав 
бригады, руководимой ударйикоМ 
коммунистического труда Н. И. Се
редой, включены два леТчйка-КосМО- 
наВта. Восемь членов бригады Выпол
няют сейчас нормы за 10 человек.

Творческое отношение к  труду, 
новаТОрСТвй Характерны для совет
ского человека. Он —  рачительный 
хозяин. Сделать больше, лучше, де
шевле, Надежнее —  вот к  Чему стре
мится Каждый сознательный совет
ский Труженик. Пастут ряды рацио
нализаторов ЦеХа. Активными нова
торами Являются передовики Произ
водства, Ф. Е. Хамкин,, М. Ошлаков, 
В. Н. Кладов, Ф, Е. Кузёванов. За 
И  месяцев этого года в цехе подано 
46 рационализаторских предложе
ний, из нйх 41 внедрено в производ
ство. Годовая экономия от их внедре
ния —  7.750 рублей.

Цех долгое время не мог изготов
лять шпонки для включения фрик
ционов прессов и некоторые детали 
для внутришлифовальных станков. 
Изделия ШЛИ в брак: не удавалось 
добитьсЯ’’ необходимой точности йх ‘ 
размеров. На помощь нриШЛа нова
торская смекалка рационализатора. 
Старший мастер первого отделения 
Ф. Е. Кузеванов предложил специ
альное приспособление для изготов
ления Этих Деталей. Внедрение его 
Предложения резко повысило точ

ность деталей. Простои 
оборудования сократи
лись; у  нас не стало не
достатка в запасных ча
стях.

Слесарь Ф. Е. Хамкин предложил 
модернизировать машину для точеч
ной электросварки. До этого на ней 
нельзя было производить сварку 
кассет. Рационализатор улучшил кон
струкцию стыковых элементов машй- 
ны. Сейчас на ней успешно сварива
ются не только детали, но й кассеты.

Приятно видеть, как на глазах ра
стут люди, как в Нашей трудовой 
семье рядовые рабочие становятся 
высококвалифицированными специа
листами.

У  нас в цехе немногим бб.^ее ста 
человек, из них около пятидесяти 
учатся без отрыва от производства в 
школах, техникумах, в Вузах.

Учеником токаря 20 лёт Назад 
пришел На завод Е. Р. КвяТкоВскйй. 
Без отрыва от производства окончил 
техникум, окончил институт. Сейчас 
он —  квалифицированный специа
лист, Начальник цеха. От ученика 
зуборезчика до главного инженера 
нашего Цеха прошел ИутЬ П. С. Кол
бас^ Он упорно изучал технику, на
стойчиво овладевал знаниями, учил
ся. Томичи Избрали передового рабо
чего депутатом Верховного Совета 
РСФСР. Бывшие токари и фрезеров- 
ЩиКй тт. Кладов, КуЗеВайов, Овча- 
ренко после окончания Техникума вы
двинуты старшими и сменными ма
стерами, а тт. Рожнев и Ш.тяхов — ' 
теХнЗлогами.

Сейчас весь советский народ жи
вет решениями ноябрьЬкоГо Пленума 
ЦК КПСС, жеЛаНиеМ быстрее претво
рить их в жизнь. Решений Пленума 
ЦК, горячо одобренные всем народом, 
открывают новые возможности уско
рения нашего движения вперёд, яв
ляются важным шаГом в развитий 
советской демократии. Коллектив на
шего Цеха единодушен в Своём мйе- 
ниИ: нужные, своевременные реше
ния НриНял Пленум ПК! В ответ На 
решения Пленума ЦК мы повысили 
организованность в труде, досрочно 
выполнили план ноября.

В радостное, счастливое время ж и- . 
вем и трудимся мы. Наш народ под 
руководством Коммунистической пар
тии прокладывает первым путь в Не
изведанное коммунистическое буду
щее, штурмует космос. В нашей пар- ' 
тии, в нашем народе трудящиеся Лю
ди всей земли видят знаменосцев 
века.

«Быть верным сыном такого На
рода, такой партии —  это Ли, Мой 
друг, не самое великое счастье в. ж йз- . 
ни для нас и наших современников!* 
—  восклицал М. А. Шолохов.

Да, это самое большое счастье.
Сегодня —  День Конституции , 

СССР>.я&>этот день мы славим совет- : 
скую демократию —  подлинную - 
власть всего народа.

А. ЛОТОВ,
мастер ремонтно-механического
цеха подшипникового завода.

Яркие приметы 
нашего времени

ЗОРКИЙ ГЛАЗ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ
в  мае 1962 года прй нашем сель

ском Совете была» избрана инспекция 
народного контроля. В состав ее Из
брали и меня.

В летнее время мы с инспектором 
народного контроля тоВ. СтрёкуноВЫм 
главное внимание сосредоточили на 
качестве полевых работ в колхозе им. 
Ленина. Например, во время косови
цы хлебов обнаружи.чй, что отдель
ные комбайнёры в погЬйё за высокой 
выработкой ж нут на высоком срезе, 
допускают потери зерна. Мы побесе
довали с ними, разъяснили, что онй 
износят большой ущерб обществен
ному хозяйству, поставили в изве
стность об этом бригадира той. Сер
геева.

К  нашим словам прислушались, 
замечания учли.

Каждому известно, что от КЗчёства 
вспаШки зяби во многом зависит 
судьба будущего урожая. Мы эту ра
боту также держали под постоян
ным контролем. Один тракторист 
вспахал землю мелко и с Огрехами. 
Мы сраэу же’ обнаружили брак и  до- 
би.чись, чтобы он устранил его бес
платно.

Кончились летние полевые рабо
ты, и у  нас. народных инспекторов,

появились новые заботы. Надо было 
проследить, как  будет поставлена 
техника на хранение, как будет орга
низован ее ремонт. Механизаторы 
бригады всю прицепную сельскохо
зяйственную технику поставили на 
зимнее хранение. Все плуги, культи
ваторы, сеялки и другие прицепные 
машины уже стоят на линейке отре
монтированными.

Нет в бригаде такого объекта, ко
торый бы не был под нашим кон
тролем. И до всего нам должно быть' 
дело. Такая уж  у  нас обязанность. 
Трудящиеся оказали нам доВёрйе, и 
нам надо дорожить им.

Можно ли, например, оставить бёз 
внимания хранение семенного зёрна? 
Ведь это основа будущего урожая. 
Не 31?я говорится: «Что посеешь, то 
и пожнешь». А у нЗС при проверке 
оказалось, что в крышах и , стенах 
амбаров с семённым зерном б’Ылй ще
ли, в амбары задувало снег, пол про
гнил, зерно сыпалось на землю.

Пришлось серьезно поговорить с 
бригадиром полеводческой бригады. 
Амбары привели в порядок. Сейчас 
семена хранятся надежно.

Не все в порядке в нашей бригаде

было и с переводом скота на стойло
вое содержание. В коровнике к  осе
ни не успели досТройть одно крыло, 
навесить двери, в нем было холодно. 
Телята стояли в тесных клетках. Мы 
поставили перед правлением колхоза 
вопрос о том, чтобы завершить строи
тельство коровника, законопатить 
стены, в телятнике расширить кЛеТ- 
кй. Для завершения строительства 
были посланы плотники из других 
бригад. Сейчас коровы стоят в Теп
лом помещении, а Телята содержатся 
в просторных клетках и дают хоро
шие прийесы.

На инспектора народного контроля 
возложены ответстВёНньШ обязанно
сти. Он —  глаз народа. И этот глаз 
должен быть острым, по-хозяйскй 
подмечать все недостатки, смело вы
ступать против них, добиваться их 
устранения. ПрЛМй надо сказать, Всё 
это трёбуёт и времени и сил. Но зато 
как  бьхваёТ приятно, когда по твоему 
сигналу, при твоем участии устраня
ются неполадки, убирается с дороги 
то, что мешает нам двигаться вперед, 
быстрее умножать общественное бо
гатство!

Постоянно действующий контроль 
с участием в нем Щирокик масс —- 
мощное средство Вовлечения трудя
щихся в уйравление делами обще
ства, в управление производством.

Йоябрьский Пленум ЦК КПСС уде
лил особое внимание улучшению и 
совершенствованию партийного, го
сударственного И общественного кон
троля, йрйнял Меры к  восстайовлевию 
лейинских йрйнцЙпоВ контроля. Пле
нум ЦК указал на необходимость ши
ре йрйВлекатБ к  контролю Массы тру
дящихся. «Только при активной помо
щи рабочих, колхозИйкоВ, йнтёллй- 
венцйи и общественных организаций, 
— воворйй на Пленуме ЦК Н. С. Хру
щев, —  мы еМбжёМ наглухо закрЬхТь 
всё ходы й щели длй жуликов, Взя
точников, тунеядцев, бюрократйв, для 
всех, кто тяНёт руки к  государст
венному добру».

Решения Пленума ЦК дадут новый 
толчок развитию тЁорчёскбй йййЦИа- 
тйВВ! и самоДёйТелВностй Масс, хбро- 
fflo йОсЯужат делу коммунистическо
го строительства.

6. АБРАМ6Ё1, 
инспектор народного контроля 
Ювалинского еельбйвто Соеётй 
НожевниковейоТО района.

На любом предприятии, в каждом 
колхозе, учреждении, учебном заве
дении нашей страны все мощнее бьют 
родники народной инициативы, твор- 
Леской самодеятельности Трудящих- 
1;я. Все более Широкие массы трудя
щихся привлекаются к  управлению 
государственными делами, к  управле
нию производством, возрастает роль 
общественных организаций трудя
щихся. Это —  одна из ярких примет 
наших дней.

На нашей электростанции созданы 
различные организации, через кото
рые раболйе активно влияют на Всё 
стороны жизни предприятия. Работа
ют общестанционное и цеховые по
стоянно действующие производствен
ные совещания, технический совет, 
постоянные комиссии заводского и 
цеховых комитетов, комиссии по 
контролю за различными участками 
производства, организации научно- 
технического общества и Всесоюзно
го общества рационализаторов И изоб
ретателей, товарищеские суды, на
родная дружиНа. В Них участвует 
более трети всего коллектива.

АктЙВное Влиййие на производст
венные дела оказывает общестанци- 
ойнОе ИостояйнО действующее произ
водственное совещание. В нёго из
брано 32 человека, в Том числе 16 
передовых рабочих.

Производственное совещание со
средоточило главное внимание на 
трех вопросах —  ликвидации недоде
лок в строительстве электростанции, 
выполнении плана организационно
технических мероприятий, повыше
нии культуры производства.

На одном из своих заседаний про
изводственное совещание заслушало 
сообщеИйё о выполнений плана орга- 
низаЦИонно-техничесКИх мероприя
тий Директора станции тов. Мосина, 
начальников цехов тт. Вайсблата и 
Смирнова, заместителя председателя 
завкома тов. Макарова. Выяснилось, 
чТо выполнение некоторых организа- 
цйонно-техническйх мероприятий за- 
Тягиваётей, После производственного 
соВеЩйййй БЫпоЛйенйе плана пойло 
Эйачительно быстрее.

Производственное совещание взяло 
под свой контроль внедрение предло
жений, Бнёсейньгх в ходе общестВе.н- 
ного смотра резервов Иёвышения про
изводительности труля. Всего в пе

риод смотра было вВесено 269 пред
ложений, из них принято 230, внед
рено в производство 158 предложе
ний. Мы ставим задачу— в ближай
шее время внедрить и остальные 72 
предложения.

В нашей работе особое значение 
имеет культура производства. Заня-. 
лось производственное совещание и 
этим вопросом. В обсуждении его 
приняло участие 11 человек. Сейчас 
разрабатываются мероприятия по 
выполнению предложений, внесенных 
на производственном совещании.

Важной формой участия рабочих 
в управлении производством яв
ляется, заключение коллективного 36- 
говора. При обсуждении договора ра
бочие вносят много ценных предло
жений по совершенствованию произ
водства, по улучшению условий тру
да. По предложениям рабочих, напри
мер, на территории станции откры
вается столовая, в ближайшее время 
будут Налажены стйрка и ремонт 
спецодежды на предприятии.

Демократические йринцйпы управ
ления социалистическими предприя
тиями постоянно развиваются и уг
лубляются. Трудящиесй массы Вре 
шире прйвлекаютсЛ к  управлению 
производством. Ноябрьский Пленум 
ЦЕ КПСС указал на не6бходт!ость 
повысить роль коллективов рабочих 
и служащих в решении вопросов дея
тельности предприятий.

«...Теперь Мы далеко шагнуЯи впе
ред, и настало. время расширить й 
углубить демократические принципы 
управления предприятиями», —  
говорил на Пленуме ЦЕ товарищ 
Н. С. Хрущев. Высказанное в докла
де Н. С. Хрущева предложение соз
дать на предприятиях и стройках 
широкопредставительные органы ^  
производственные комитеты, избирае
мые на общих собраниях коллекти
вов, —  мудрое предложение. Это 
йРзВолйт еЩе более правильно соче
тать единоначалие с широким при
влечением масс к  управлению пред
приятиями и стройками, еще выше 
поднимет творческую активность и 
Инициативу трудящихся.
, Читая и перечитывая материалы 
Пленума ЦЕ ЕПСС, мы с глубоким 
удовлетворением говорим: «Это по- 
ленийски!».

В. к р ы л а т о в ,
председатель завкома ГРЗС-П.
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С Т А Р Ы Е  Б А Р Ь Е Р Ы  
на новых рубеж ах

В бумажном потоке
в  конце длинного коридора на две

рях одной Из комнат табличка: «Кон
структорско-технологическое бюро 
областного управления местной про
мышленности».

Открываем дверь. Почти всю ма
ленькую комнату занимает массив- 

f  ный стол допотопной конструкции. Он 
завален папками с бумагами. За сто
лом —  начальник бюро Вениамин 
Федорович Ширяев. Между ним и сот
рудницей бюро происходит дакой раз
говор:

—  Нет, эту бумагу я вам отдава
ла, Вениамин Федорович.

—  Так где же она?
—  ПоИщйте у себя в столе.'
—  Нет, это вы поищите, я уже 

искал.
Наша беседа с В. Ф. Ширяевым 

также началась с поисков одной бу
маги. Вениамин Федорович хотел в 
подтверждение своих слов сослаться 
на письмо И стал рыться в ящиках 
стола. Одну за другой он просматри
вал папки.

—  Где же оно? —  ̂ сокрушенно 
спрашивал он.

** В бумагах вязнет живое твор
ческое дело, которым призвано 
заниматься бюро. Его задача —  
создание конструкций новых из
делий народного потребления, вне
дрение новой техники и техно
логии, реконструкция предприятий. 
А заказы бюро получает самые раз-
QiDDoaaaDDDD.

1РЫБА «ЧИСТИТ»! 

I ВОДОЕМЫ I
О □
g МОСКВА, 1 декабря. (Kopp.g 
gTACC). Группа советских уче-g 
°ныХ-йхтйологов получйЛа цен-° 
gHbie данные по акклиматизации g 
°и. заселению пресноводных бас-g 
осейнов страны растительнояд-g 

jf gHbiMH рыбами — белым амуром g 
gH толстолобиком. Доказана воз-g 
g мощность искусственного разве-g 
одёння этих рыб в Средней A3HH,g 
ga также в средней и южной зо-g 
gHHx Российской Федерации, co-g 
go^innn корреспонденту TACCg
□ чЛён-кОрресИондент Академика
□ наук СССР Г..В. Никольский, g 
g Обитатели амурских вод xopo-g 
gmo переносят зимовку, дaютg 
g большой привес. Ценность STHxg 
g замечательных рыб не только Bg 
g пищевых качествах. Они «чи-g 
gcTHT» наши внутренние водоемы, g

ф g Ежегодно каждый экземпляр бе-g 
gnOfo амура употребляет в пи-Э 
gздy. такое количество этих "•под-а 
g водных растений, которое равно| 
g весу... коровы. g
D Зарастание прудов резко со-§ 
Вкращает площади нагула рыбы.а 
В а чрезмерное развитие микро-g 
Вскопических планктонных воДо-g 
В рослей, так называемое «цвете-g 
Вние» водохранилищ, BaMOTHog 
В ухудшает качество питьевой во-g 
Еды. В результате, например,g 
Вирригационно-оросительные ка-g 
В налы в Каракумах ежегодно те-g 
Вряют миллионы кубометров во-g 
Вды, испаряемых водорослями, g 
В Зарастание водоемов— охладите-g 
Влей тепловых электростанций g 
В вызывает пережог топлива Hag 
В Многие тысйчй рублей в год. Hag 
В одну только Очистку 6acceftHOBg 
got растительности ежегодно pao-g 
оходуются огромные средства. g
g Разведение в широких мас-g 
g штабах белого амура и толсто-g 
gЛобика поможет очищению во-g 
gfloeMoB, значит, и решению panag 
gSOnpOcoB, связанных с развитй-g 

к geM рыбоводства, тепЛоэнергетИ-g 
gKH й водоснабжения населения,В
FjtiaaaaenoDaCijCmnaabQadcjDDaaDaoDDDoa

нообразные от различных предприя
тий и Ьрганйзаций, в той числе не 
иМеЩщйх никакого отношения к  ме
стной промышленности. Большинство 
их —  составление строительных 
проектов. Бюро утрачивает свое наи
менование «Конструкторско-Техноло
гическое». Оно превратилось по су
ществу в подрядную проектно-строи
тельную организацию.

Но дело не только в этом.
Парбигский раййищеКомбинат 

сдал заказ на изыскание авто- 
лесовозной дороги протяжением 
в 25 километров. А затем последовал 
отказ от заказа, так как выяснилось, 
что необходимости в строительстве 
этой дороги нет.

МоЛчаНоЁский райпищекомбинат 
сдал заказ на проект строитель
ства крахмального завода в селе Фе
доровна. Затратили огромные сред- 
cTBa_j, А затем завод было решено от
крыть не в Федоровке, а в Молчано
ве. В проект вносятся существенные 
коррективы.

Бюро было предложено в срочном 
порядке сдать проект реконструк
ции литейного цеха и котельной том
скому заводу «Металлист», а вопро
сы финансирования этого строитель
ства и обеспечения сырьем Не быЛи 
решены.

Подобные заказы приводят к  тому, 
что работники бюро часто трудятся 
вхолостую.

Но и полезные работы коллекти
ва бюро часто остаются на бумаге.

По заданию управления была раз
работана технология изготовления 
паркета из лиственных пород древе
сины. Изготовили опытные образцы.

Руководители управления проект 
одобрили и... похоронили.

Не нашла применения технология 
производства масляных красой. А 
ведь были подготовлены чертеЖи, обо
рудование.

Много труда затратили работники 
бюро на разработку технологии про
питки лыж и нарКетД составом ПК. 
И эта работа осталась на буМЗге.

Кто ёо что горазд
в  этом году областное уйрЗвлейИе 

местной ПромВшленностй не выпол
нило пЛан по многим видам нОВых 
изделий народного потребления,

Между отделами управления нет 
слаженной работы по освоению но
вых изделий.

Отдел промтоваров, минуя конст
рукторско-технологическое бюро, стал 
создавать.опытные образцы электри
ческой ЦлитЁИ. Конструкция ее ока
залась Технически неграмотной. Ав
тор проекта тов. Цуранов «рассчи
тал» усадку керамической части 6 
20 процентов, а Оказалась И .  Этот 
просчет нарушил всю конструкцию 
изделия. Конструкторско-технологи
ческому бюро было предложено раз
работать новый проект на этой осно
ве.

Работники бюро, считая конст
рукцию ТОв. Цуранова Неудачной, 
разработали два новых тина закры
той электроплитки.

Конструкций оказалось много, но 
в магазинах электроплитки местного 
производства Так й Не появились.

Облисполком обязал областное уп
равление местной промышленности 
Наладить специализированное произ
водство разборной щитовой Мебели, 
в том числе и для сельского населе
ния. Работники конструкторско-тех- 
нологическОГо бюро —  за организа
цию такого производства. А управле
ние Поручило им составить техниче
скую документацию на мебель уста

ревших образцов рамочной Конструк
ции, с применением так называемой 
«уКрывйстой» краски, которая будет 
скрывать пороки древесины. Управ
ление вновь ориентируется на ку 
старное производство мебели, не учи
тывая требований жизни.

Ёонструкторско - технологическое 
бюро проектирует изготовление тор
шеров из дерева и металла, а техни
ческий отдел считает, что их надо 
делать только из мета.тла. Пока что 
в магазинах нет нй тех, ни других.

Плохо получается, когда нет един
ства в технической политике отделов 
управления.

Плоды кустарщины
Главный инженер управления тов. 

Монахов мало вникает в работу тех
нического отдела и коНсТруКторСко- 
технологйческого бюро.

В результате принимались опро
метчивые решения ряда технических 
проблем. Изготовили чертеЖй на ав
томат для гнутья трубок, идущих На 
спинки кроватей. А годовой объем 
этих работ оказался таков, что авто
мат смог бы выполнить его за 8 дней.

Отсутствие контроля приводило к  
тому, что изготовление чертежей и 
опытных образцов многих изделий 
народного потребления затягивалось 
на длительный срок.

В бюро хранятся чертежи такого 
«сложного» Изделия, как коромысло. 
Много времени ушло на составление 
технических условий производства 
этой продукции.

А опытных образцов этого Изделия 
до сих пор нет.

Надолго затянулось изготовление 
опытных образцов такой продукций, 
как «Нихло» (лопата для уборки сне
га), доска для теста, корыто для руб
ки  мяса, корзина. Производство их 
так и не начали.

Только одно новое изделие. Изго
товленное в последнее время по чВр- 
теЖаМ конструКторско-теХнологйче- 
сКогО бюро, появилось в магазинах 
Томска —  гладильные столы.

А ведь в бюро трудится 38 чело
век. Из них более 30 инженеров и 
техников.

По ряду отраслей Местной про
мышленности в конструкторско-тех
нологическом бюро нет ведущих ква
лифицированных специалистов. Тако
го специалиста неТ, НапрИмер, по 
мебельному Производству.

Еонструкторско - технологическое 
бюро не имеет ни лабораторий, ни 
экспериментального цеха. При таком 
положении эта, в Принципе творче
ская, организация напоминает птицу 
без крыльев. Она не моЖет высоко 
взлететь, а лишь семенит мелкими 
шажками.

Обмен технической информацией 
с конструкт01рсКо-техн0ЛйГйЧескймй 
бюро управлений местной промыш
ленности других областей показал. 
Что они часто дублируют одни и Те 
же темы по производству изделий на
родного потребления. СкоЯьйО на
прасно затрачивается энергий И 
средств!

Промкомбинаты в сельской местно
сти на многие изделия не получили 
от управления единых технических 
условий. Это порождает кустарщи
ну. Каждый промкомбинат по-своему 
разрабатывает технологию, часто 
устаревшую.

Пора коренным образом изменить 
положение дел —  Изменить в духе 
решений ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

С. ходйр.

^  W ' f i i  ' i
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0 ВТОРОМ СЪЕЗДЕ 
ПИСАТЕЛЕЙ РОССИИ

МОСКВА, 3 декабря. (ТАСС). Вто
рой съезд писателей Российской Фе
дераций будет проведен в мае 1963 
года в Москве. Такое решение при
нял закончившийся сегодня пленум 
правления Союза писателей России.

О Ч Е Н Ь  И Н Т Е Р Е С Н О .

м

Фотоэтюд г. ярового.

Лес растет
по... заказу

М ожно ли удалить из смешан
ного Леса, не Прибегая к выруб
ке, деревья, мешайщйё разви
тию ценных пород? Оказывает
ся, да.

Решение этой важной про
блемы подсказал Ленинградский 
научно-исследовательский инсти
тут лесного хозяйства. Замече
но, что если опрыскивать лесо
насаждения ' растворами солей 
натрия, аммония или бутиловым 
эфиром в определенной концен
трации, то можно резко повы
сить рост хвойных пород. Они 
быстро набирают древесную мас
су в то Время как развитие ли
ственных йриглушается, осво
бождая место под солнцем толь
ко для тех деревьев, которые 
решено культивировать.

Новый эффективный способ 
выращивания ценных сортов 
древесины найдет широкое 
применение в лесном хозяйстве 
страны.

Рассказы о науке ФИЗИКИ ПОМОГАЮТ ВРАЧАМ
Одна из самых молодых отраслей 

технических наук . —  электроника—  
сейчас вступает во все более тесный 
союз с древнейшей наукой человече
ства —  медициной. Биологическая и 
медицинская электроника оказывает 
неоценимую помощь научным и прак
тическим работникам в сборе и ана
лизе информации о жизненных про
цессах и способах воздействия на 
них. Появляются новые возможно
сти в исследовании живого организ
ма.

ОдйН из важнейших вопросов экс
периментальной медицйны —  иссле
дование кровообращения и, в частно
сти, учет количества крови, протека
ющей через органы животного при 
воздействии на организм различных 
факторов.

Наиболее старый метод измерения 
скорости кровотока —  Измерение 
расхода кровй Но скорости вытекания 
ее из перерезанного сосуда в мерный 
босуд. ОднаЁО в этом случае экспери
мент проводится при заведомо ненор
мальном состоянии организма и иног
да кончается гибелью животного.

Великий русский ученый И. П. 
Павлов отметил, что для получения 
дейстБйтельнЫх сведений о сосДояйии 
живого организма 'при Воздействии

на него различных факторов необхо
димо проводить исследования в усло
виях хронического (постоянно дейст
вующего) опыта. Заранее подготов
ленное животное (например, с фи- 
сту.Той, выведенным наружу крове
носным сосудом) в момент проведе
ния эксперимента должно нормально 
исполнять свои физиологические 
функции.

Современная техника располагает 
многими методами измерения расхода 
жидкости в трубопроводах. Большин
ство их может быть с успехом при
менено и для изучения кровообраще
ния в живых организмах.

Одним из первых был использован 
термоэлектрический метод, принцип 
действия которого основан на элек
трическом измерении рассеивания 
тепла потоком жидкости. Два термо
спая (например, медь— константан) 
располагаются на кровеносном сосу
де на некотором расстоянии друг от 
друга, между нййи помещаются элек
троды или катушка, питаемые током 
высокой частоты. Прогретая кровь 
Через стенки сосуда нагревает термо- 
спай, расположенный ниже по току 
крови.

Между нагретым и холодным тер
моспаем возникает электродвижущая

сила, величина которой зависит от 
скорости движения крови: быстро те
кущая кровь меньше прогревается и, 
значит, меньше будет электродвижу
щая сила.

Применяется и противоположный 
принцип: нагревается не кровь? а 
термоспай. Кровь охлаждает этот 
термоспай, прйчем тем больше, чем 
выше объемная скорость кровотока. 
В простейшем виде термоспай может 
быть сделан в виде иглы, которая 
вводится в просвет сосуда. Игла по
догревается от источника электриче
ского тоКа на 2 — 3 Традуса выше 
окружающей среды. Такйм способом 
можно измерить кровоток в мозговь!х 
сосудах животного, в печени чело
века и т. п.

Этот метод дает возможность изме
рять и регистрировать кровоток на 
невскрытых кровесносных сосудах, 
т. е. Б условиях хронического опыта. 
Но следует отметить, что точность 
измерения расхода крови при исполь
зовании термоэлектрического метода 
невелика и по существу позволяет 
наблюдать лишь качественные сдви
ги в системе кровотока (то есть мож
но определить лишь, увеличился или 
уменьшился кровоток).

Английский ученый М. Фарадей в

СЕГОДНЯ И ЗАВТРА 
ЭЛЕКТРОННЫХ МАШИН

Электрбнйая вычислительная тех
ника... Об исключительной роли ее 
в дальнейшем развитии народного хо
зяйства страны говорилось на ноябрь
ском Пленуме ЦК'КПСС. Корреспон
дент ТАСС обратился в Государствен
ный комитет Совета Министров 
СССР по радиоэлектронике с прось
бой рассказать о том, что уже до-

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ВЫЧИСЛИТЕЛЬНУЮ ТЕХНИКУ
Ноябрьский Пленум ЦК КПСС, на- 

меФйвШйй пути дальнейшего разви
тий Экономики нашей страны, совер- 
шенстбования партийного руковод- 
стйа Народным хозяйстНом, большое 
внимание удеЛйл научной организа
ции труда.

Б управлении производством важ- 
^  нуЮ роль начинают играть счет- 
*  но-вычислительные машины. Широ

кое внедрение в сферу.Учета, плани
рования и инженёрно-конструктОр- 
скую практику сЧетно-вЫчисйМтбль- 
ных машин, механизация этого ви
да работ являются важнейшими в 
научной организации труда в сфере 
управления. Не случайно в своих 
выступлениях товарищ Н. С. Хрущев 
неоднократно подчеркивал, что воп
росы механизации учета и управлен
ческого труда являются коренными 
вопросами улучшения работы госу
дарственного аппарата.

Широкое развитие механизации и 
автоматизации учета, проектно-кон- 
структорскйх й йнженерно-технйче- 
скйх раббФ обеспечивает росФ произ- 
водйФельностй труда, повышает точ- 
нойтгь вычйсяенйй, ускоряет решение 

^  научных и технических проблем. С 
( помощью севремеНйЫх вычислитель

ных машин решаются и будут ре
шаться такие технические и техни
ко-экономические задачи, которые 
прежде из-за огромной трудоемкости 
расчетных работ были нввсуществй 
мы. Йцавленйе нроизводетвом с ПО' 
мощью механизации счетно-вычис- 
лйтельны.х рабоФ сФанет иейзмеримо 
более онераЛИМкм. МеХанизз'

Ция и автоматизация управленЧесйВ- 
го труда значительно удешевят и 
улучшат качество работьг аппарата 
управления, облегчат труд управлен
ческих работников.

В нашей области в настоящее вре
мя действуют два вычислительных 
центра, три машиносчетные станции 
и десятки машиносчетных бюро. Они 
располагают не одной соТней счетно- 
ПерфораЦионных, сумййрующих, вы
числительных, а такйе фактурных и 
бухгалтерских маШин, Использование 
всей этой техники позволило 
улучшить учет, поднять его культу
ру.

Взять, к  примеру, машиносчетную 
станцию при облстатуправлении. Она 
сейчас обслуживает 23 предприятий, 
организации и учрёЛсденйя. В основ
ном механизированы вся статистиче
ская отчетность, начисление заработ
ной платы, ведение материального 
учета, начисление пенсий и ряд дру- 
тих  работ, В результате всех этих 
операций на предприятиях, в органи
зациях и учреждениях только эта 
станция высвободила более 200 счет
ных и других работников для участия 
в сфере материального производства.

С внедрением машинного учета на 
ряде предприятий совнархоза 
к  1965 г. предполагается высвобо
дить еще 400 человек. Однако это 
можно было бы сделать и раньше, 
ведь возможнОСДи маШййоСчетйОй 
стайЦйй обДсТатуправленйа далеко йе 
использованы. Из-За недостатка про-
йзведетЁбйЁШ пЯощадёй, а дакже

1 неритмичности в работе станции

коэффициент сменности работающих 
машин составляет всего 1,2.

Еще хуже используются счетные 
машины на машиносчетных станциях 
подшипникового завода и завода 
«(Зибэлектромотор». Так, на заводе 
«СибэлектромОтор» обычно исполь
зуется лишь половина суммирующих, 
вычислительных и фактурных машин 
и то по 5— 7 часов в сутки.

Как ни странно, на некоторых ма
шиносчетных станциях идет даже со
кращение объема их работ. Так, ма
шиносчетная станция завода «Сиб- 
электромотор» некоторое время тому 
Назад обслуживала трй предприятия, 
теперь обслуживает только свой за
вод.

Мощная машиносчетная станцйя 
подшипникового завода, кроме сво
его завода, обслуживает еще автохо
зяйство >1« 14, но и в этом случае 
парк счетных машин используется не 
На Полную мощность. Эта станция 
могла бы принять для ВбработКИ до
кументы завода «Томкабель». К  со
жалению, на этом Предприятии в по
становке учета всё еще держатся за 
вчерашний день.

Особую тревогу вызывает работа 
мелких машиносчетных бюро. Как 
уже было сказано, их десятки, В 
каждом от 3 До 10 суммирующих и 
вычислительных машин. Используют
ся эти машины плохо. Часты случаи 
простоя машин из-за поломок, так 
Как ремонтная база там отсутствует, 
не хватает зайаснЫх частей й квали
фицированных кадров.

Чтобы вей машиносчётная техника 
использовалась более произвоДйТёйЬ-

но и приносила максимум пользы 
для народного хозяйства, следует на 
базе разрозненных машиносчётных 
бюро создать крупные машиносчет
ные станции. При укрупнении мел
ких бюро их следует снимать с бюд
жетного финансирования й перево
дить на хозяйственный расчет. Совер
шенно ненормально и то, что такие 
крупные машиносчетные станции, как 
на подшипниковом заводе и заводе 
«Сибэлектромотор»,. до сих пор не 
переведены на хозяйственный расчет.

Отдельные счетные машины во 
многих организациях все-тЗки оста
нутся. Поэтому городские организа
ции должны позаботиться о Выделе
нии помещения для организации в 
Томске центральной ремонтной ма
стерской (по типу телевизионного 
ателье). В этой мастерской можно бы
ло бы Сосредоточить опытные кадры 
механиков, иметь фонд запасных ча
стей И Т. д. Нужно решить вопрос и 
о подготовке в ТоМске в одном из 
техникумов или технических учи- 

ЛЙ1Ц кадров операторов и контролё- 
ров-операторов.

Наконец, надо решительно осудить 
тех консервативно настроенных руко
водителей, которые, получив дорого
стоящую высокопроизводительную 
счетную технику, не используют ее. 
Например, облавтотресту, имеющему 
ряд хозяйств с большим объемом 
счетных работ, выделено 16 счетных 
машин для организаций маШинЭсЧет- 
ного бюро. Однако эти машины уже 
несколько месяцев не вводятся в экс- 
нлуатаййю, таК как автотрест до сих 
пор не подготовил необходимые кад
ры.

Широкое использование машинной 
техники в управлении производством 
—  насу1цная необходимость, и  эта 
задача ДЬлжна решаться йо-хозяйскй, 
оперативно.

Г. МЯСОЁДОВ,
иачальний обнстндуирделёнйя.

стигйуто и что намечается сделать в 
этЬй важной области. Ниже приводят
ся вопросы и ответы.

Вопрос. Какие быстродействующие 
вычислительные машины выпускают
ся сейчас в Советском Союзе?

Одвет. Вряд ЛИ есть необходимость 
перечислять все названия таких ма
шин. Их несколько десятков. Многие 
из них широко известны. Это, напри
мер, «Урал-2» и «Урал-4», 
«МИнск-1», «Раздан-2». Они работа-; 
ют в вычислительных центрах, ис
пользуются экономистами, помогают 
осуществлять конструкторские рас
четы, учитывать материальные цен
ности. За последнее время создан ряд 
новых электронных вычислительных 
машин на полупроводниковых прибо
рах, в том числе' «Минск-2», «Про- 
минь» и некоторые другие. Машины 
такого класса предназначены для На
учно-технических расчетов и обработ
ки  сравнительно небоДьШйх объемов 
информации. В частности, особен
ность машины «Проминь»— ее про
стота, при пользовании ею не тратит
ся много времени на программирова
ние.

Все эти электронные машины, про
изводящие до 10 тысяч операций в 
секунду, с большим эффектом можно 
применить в любой отрасли народ
ного хозяйства. Для решения особо 
сложных задач инженеры и ученые 
создал» машины, производительность 
которых неизмеримо выше.

Вопрос. Каковы результаты при
менения вычислительных машин в 
народном хозяйстве?

Ответ. Высокая эффективность 
применения вычислительной техни
ки  для решения научно-технических 
задач общеизвестна. С неменьшим 
эффектом они могут использоваться 
и дДя решения задач экономики, 
планирования, управления народным 
хозяйством, а также для автоматиза
ции управления производственными 
процессами. В качестве примера мож
но прйёёсДй МаГЁйтВгйрсКйй Метал
лургический комбинат. Здесь уже бо

лее года действует электронная си
стема автоматического управления 
«Сталь-1», с помощью которой рас
краивается прокат. Эта система, оку
пившаяся за месяц, дает экономию 
более 800 тысяч рублей в год. Сей
час в Магнитогорске испытывается 
система «Сталь-2», которая позволит 
осуществить Дальнейшее усовершен 
ствование управления прокатным 
производством. Подобньш работы Осу
ществляются на Нижнетагильском 
металлургическом и Новомосковском 
химическом комбинатах.

В столице сейчас разрабатываются 
электронные системы для автомати
зации управления производством на 
автомобильном заводе им. Лихачева 
И Первом государственном подшип
никовом Заводе. Стали широко изве
стными автоматы метрополитена —  
электронные машинисты, коДорые с 
секуНдннй точностью водят поезда по 
ко льцево^ ЛИНИЙ. »

Ведутся работы по созданию на 
базе электронных машин систем для 
сбора и обработки информарии в та
ких  "учреждениях, ка к  Государствен
ный банк СССР, Центральное стати
стическое управление. Министерство 
путей сообщения и другие.

Следует подчеркНуДь, Что внедре
ние здесь электронных вычислитель
ных систем ОбегДаёт дать больШой 
эффект. Напрймёр, Московскому от
делению Госбанка СССР ДОлвко по 
оперативному учету необходимо еже
дневно обрабатывать 25 0— ЗОб ты
сяч документов. При эДОм обДём вы
ходной информации составляет 
40 0— 450 тысяч документов. По 
предварительным расчетам* электрон
ная система окупится здесь за 2 —  
2,5 года и позволит сократить общую 
численность учетно-бухгалтерских 
работников на 600 человек.

Моссовет и Московский городской 
совнархоз решили создать вычйслй- 
тельный центр для оперативного уп
равления заводами, фабриками и 
стройками столицы,

(ТАСС).

1831 г. открыл закон электромагнит
ной индукЦйи, заключающийся в той, 
что при пересечении проводником 
магнитных силовых линий в нем ин
дуктируется электродвижущая си- ‘ 
ла, величина которой зависит от Ин
тенсивности магнйтноДо поля й ско
рости движения проводника. НМ^"“ о 
на эДом законе основано ДейсДвИе 
электромагнитных расходомеров элек
тропроводящих жидкосДей.

Электромагнитный расходомер кро
ви состоит из магнита (постоянного 
или электромагнита), магнитные ли
нии которого пронизывают кровяной 
сосуд. Электроды, служащие для пе
редачи Величины индуктируемой 
электродвижуЩ;ей силы к  изйерй- 
Дельнойу прибору, размещаются с на
ружной стороны кровеносного сО'суДа. 
Преимущества прибора состоят в 
прямолинейной зависимости величи
ны электродвижущей силы от скоро
сти крови и в весьма быстрой реак
ции прибора на изменение скорости 
кровотока.

В последние годы для измерения 
скорости движения жидкости Широкое- 
раепбоСДранение получили нрборщ  с „ 
использованием ультразвуковых, ко
лебаний.

Действие ульДразвуковых расходо
меров жидкости основано на том, что 
звуковые волны в движущейся сре
де (жидкости) расп1ространяются бы
стрее в направлении движения и мед
леннее против направления движения 
среды.

Подобный расходомер жйдкосДй 
может быть применен и для йзмёрё- 
ния скорости кровотока.

Можно прйвести й  ряд других Ме
тодов измерения расхода Жидкости, 
коДорЫе с успехом моГуД бЫДь Приме
нены для измерения скорости дви
жения крови в живом организме. Вы
бор тоДо или иного метода зависит от 
особенностей проведения экспери
мента.

В Томском политехническом инсти- 
туДе разрабатываются некоторые тй- 
пы расходомеров кровй. Мы предпй- 
лагаем, что в ближайшее время нам 
удается даДь научным и практиче
ским работникам, биологии и меди
цины удобные и простые приборы, 
которые позволяД получать бояеё 
полное представление о сердце, ка к  
насосе.

В. ТИТОВ,
доЦенД ТоМЬкого пЭлИтёхниЧе*
ского йнсДйДута. .

И. к в а е в ,
инженер Томского политехниче
ского института.

Наш гость —  
Московский 

ансамбль оперы
Ежегодно в Томске выступают 

коллективы различных музыкаль‘ 
ных театров. Однако основная 

-масса студентов вузов и учащих, 
ся техникумов Не имеет возмож- 
кости побывать на спектаклях, 
так как гастроли обычно прохо. 
дят в каникулярное время.

Учитывая- многочисленные 
просьбы студентов, управлвнме 
культуры и областная филармо* 
нй'я пригласили в наш город один 
из старейших коллективов Всё. 
российского ёастрольНо-концерт. 
кого объединёния — Московский 
аЛ'сакблъ оперы.

Из своего богатого репертуара 
наши гости покажут в Томскё 
такие шедевры русской й кйро^ 
вой музыкальной культуры, как . 
«Евгений Онегин» Чайковского, 
«Русалка» Даргомыжского, «Чио. 
Чид-СаН» Пуччини, «Севильский 
цйршьнйк» Россини, «Риголетто» 
и «Травиата» Верди.

Гастроли ансамбля будут про. 
ходить в помещениях Дома офи. 
церов и областного драматиче. 
ского театра с 12 по 24 декабря 
1962 года.

И. МИХАЙЛОВ,
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С Ъ Е З Д  И Т А Л Ь Я Н С К О Й  
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИН

РИМ, 3 декабря. (ТАСС). Сегодня на X съезде Итальянской комму
нистической партии начались прения по докладу генерального секре
таря партии Пальмиро Тольятти «О единстве трудящихся классов на 
пути к социализму в условиях демократии и мира».

Подавляющее большинство выступлений было посвящено обсуж
дению вопросов внутриполитического и экономического характера, а 
также задач Коммунистической партии.

Сегодня на X съезде Итальянской коммунистической партии с боль
шой приветственной речью выступил тепло встреченный делегатами 
съезда член Президиума и секретарь ЦК КПСС Ф. Р. Козлов.

Он огласил приветствие ЦК КПСС X съезду Итальянской комму
нистической партии.

Под бурные аплодисменты всех делегатов Ф. Р. Козлов вручил 
президиуму съезда Красное знамя — подарок от коммунистов Совет
ского Союза. Весь зал в едином порыве встает. В зале звучит «Ин
тернационал».

БОР Б А'' О ПОЕЗДКЕ 
И. БРОЗ ТИТО В СССР
БЕЛГРАД, 3 декабря. 

(ТАСС). Поездка президента 
И. Броз Тито в Советский Союз, 
пишет газета «Борба», даст воз
можность руководителям двух 
социалистических государств об
меняться мнениями по актуаль
ным международным вопросам, 
о взаимоотношениях между дву
мя странами и по вопросам, 
представляющим взаимный 
терес.
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МОСКВА. Постоянно расширяются международные связи 
Советского Союза. Это наглядно видно на примере Международ
ного почтамта. За два года существования в столице специаль
ного Международного почтамта обмен корреспонденцией с зару
бежными странами увеличился почти вдвое. Недавно начался 
прямой обмен почтой с рядом молодых независимых государств 
Африки.

ПОЛЕТ «МАРЙНЕРА-2»

На снимке: у здания Международного почтамта.
(Фотохроника ТАСС).

К О М И Т Е Т Е
Г О С У Д А Р С Т В

ЖЕНЕВА, 3 декабря. (ТАСС). 
На очередном пленарном заседа
нии Комитета 18 государств' по 
разоружению, которое проходило 
сегодня под председательством 
представителя США А. Дина, про
должалась общая дискуссия по во
просу о прекращении испытаний 
ядерного оружия. Выступили пред
ставители Бирмы, США, СССР, 
Италии, Польши и Англии.

Как и на прошлых заседаниях, 
выступление американского пред
ставителя сегодня ничего нового не 
дало и продолжалось всего лишь 
немногим более пяти минут. Лишь 
упоминания .заслуживают и высту
пления других западных коллег 
А. Дипа, представителей Англии и 
Италии. Они повторили свои ста
рые аргументы и не сделали даже 
попытки внести какие-либо конст
руктивные предложения.

Представитель Советского Союза 
С. К. Царапкин сказал, что в на
стоящее время сложились более 
благоприятные условия для дости
жения соглашения о запрещении 
испытаний ядерного оружия. 
Имеется ряд положительных мо
ментов, которые могут оказать 
влияние на успешный ход работы 
Комитета 18-ти. Широкая дискус
сия по вопросу о ядерных испыта
ниях, проведенная на Генеральной 
Ассамблее ООН, бъша весьма по
лезной. Эта дискуссия прежде все
го показала, что, должны быть за
прещены все без исключения, ис
пытания ядерного оружия.

Частичное соглашение, подчерк
нул советский представитель, ни
чего не решило бы и лишь посеяло 
бы опасные иллюзии, оно могло бы 
иметь вредные последствия. Об 
этом говорили уже делегации Бир
мы. Эфиопии и другие представи
тели .в Комитете, и делегация Со
ветского Союза полностью соглас
на с ними.

Если будут продолжаться испы

тания ядерного оружия под землей, 
продолжал С. К. Царапкин, то дру
гие государства могут оказаться 
перед необходимостью в целях обес
печения своей безопасности при
бегнуть к испытаниям собственно
го ядерного оружия, и они будут 
считать себя вправе проводить их 
в той среде, в которой сочтут это 
целесообразным. Таким образом, 
со всех точек зрения реальное зна
чение и реальную силу может 
иметь только соглашение, запре
щающее все без исключения испы
тания — в атмосфере, под водой, 
в космическом пространстве и под 
землей.

На этот счет у нас имеется реше
ние Генеральной Ассамблеи ООН о 
прекращении с первого января 
1963 года всех испытаний ядерно
го оружия. Если все державы, име
ющие ядерное оружие, проявят 
уважение к этому решению Гене
ральной Ассамблеи, то это создаст 
благоприятную атмосферу для ус
пешного завершения переговоров 
по выработке соглашения о запре
щении всех испытаний ядернога 
оружия на вечные времена.
. Советская делегация, сказал 
С. К. Царапкин в заключение, счи
тает нужным вновь подчеркнуть, 
что перед нами есть хорошие воз
можности найти взаимоприемлемое 
решение вопроса о прекращении 
испытаний ядерного оружия. Со
ветский Союз готов воспользовать
ся идеей, выдвинутой Пагуощской 
конференцией ученых об использ®- 
вании ■ автоматических сейсмиче
ских станций. Установка таких 
станций в еще большей мере, повы
сит способности уже существующей 
сети национальных постов,gcделает 
контроль за прекращениеЯг всех 
испытаний ядерного оружия еще 
более эффективным. Мы призыва
ем участников переговоров пойти 
по этому пути, ведущему к согла
шению.

ВАШИНГТОН, 3 декабря. 
(ТАСС). Американский космиче
ский корабль «]у1аринер-2», запу
щенный 27 августа этого года, про
должает полет к Венере. 14 декаб
ря он должен пройти мимо Венеры 
на расстоянии примерно 20 тысяч 
миль. Национальное управление по 
аэронавтике и исследованию кос
мического пространства (НАСА) со
общило, что ко 2 декабря «Мари- 
нер-2» удалился от Земли почти 
на 27' миллионов миль. До Венеры 
ему оставалось около четырех мил
лионов миль. НАСА сообщило так
же, что слышимость радиосигна
лов, передаваемых «Маринером-2», 
хорошая.

В течение этого года можно 
было неоднократно убедиться в 
неуклонном прогрессе отноше
ний между Югославией и Совет
ским Союзом, продолжает газе
та. Эти отношения развиваются 
по устойчивой восходящей ли
нии и имеют успехи почти во 
всех областях.

Сейчас имеются все условия 
для дальнейшего беспрепятст
венного и все более плодотвор
ного развития взаимного сотруд
ничества, которое полезно как 
для одной, так и для другой 
страны и служит прочной осно
вой для равноправных дружест
венных отношений между двумя 
социалистическими государства
ми. «Борба» отмечает идентич
ность ■ или сходство позиций 
СССР и ФНРЮ по актуальным 
вопросам международной поли
тики. Речь идет, подчеркивает 
газета, об исключительно важ
ных для современного мира воп
росах. Это прежде всего борьба 
за мир, непрестанные усилия, 
направленные к тому, чтобы 
уменьшить международную на
пряженность,' сохранить путем 
переговоров мир перед лицом 
постоянной 'угрозы ужасов тер
моядерной войны.

ПИСЬМО НЕРУ  

ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЮ

С Т А Р Т У Ю Т  
сильнейшие гонщики

ДЕЛИ, 3 декабря. (ТАСС). Индий
ское информационное бюро переда
ло текст послания премьер-министра 
Индии Неру премьеру Государствен
ного совета КНР Чжоу Энъ-лаю, ко
торое является ответом на письмо 
Чжоу Энь-лая от 28 ноября.

В своем письме Неру указывает, 
что индийское правительство для 
того, чтобы занять определенную по
зицию в отношении предложений 
правительства КНР о прекращении 
огня и отводе войск, «должно точно 
знать, что представляет собой «ли
ния фактического контроля на 7 но
ября 1959 года».

«Состоящее из трех пунктов пред
ложение от 24 октября 1962 года, а 
также заявление о прекращении ог
ня и отводе войск от 21 ноября 
1962 года ставят целью обеспечить 
физический контроль за районами, 
которые никогда не находились под 
китайским административным конт
ролем, и представляют собой попыт
ку ослабить шансы Индии на сохра
нение своей позиции в отношении 
границ», —  заявил премьер-министр 
Индии.

Неру рекомендует в своем письме 
принять индийские предложения, 
суть которых сводится к восстанов
лению статус-кво, существовавшего 
до 8 сентября 1962 года.

В конце письма Неру пишет, что 
МИД Индии 30 ноября вручило по
веренному в делах КНР в Дели ноту 

предложением пояснить «линию
фактического контроля на 7 ноября 
1959 года». Он выразил надежду, что 
эта нота и его письмо помогут в ре
шении пограничной проблемы.

Сегодня в Женеве
ЖЕНЕВА, 4 декабря. (ТАСС). 

Сегодня здесь открылось очеред
ное заседание подкомитета, трех

ний ядерного оружия, в котором 
представлены СССР, США и Ан-

держав по прекращению испыта- глия.

Б р и з о л а :  США наносят ущерб Бразилии
РИО-де-ЖАНЕИРО, 4 декабря. 

(ТАСС). «Бразилии необходимо 
порвать торговые отношения с Сое
диненными Штатами. Мы - немного 
потеряем или вообще ничего не по
теряем от этого. Нужно будет лишь 
расширить торговые связи с други-

АМЕРИКАНСКИЕ РАКЕТНЫЕ 
БАЗЫ В ПАКИСТАНЕ

ЛОНДОН, 3 декабря. (ТАСС). 
«В  пограничном районе Пакистана 
существуют две американские ра
кетные базы», — заявил Нацио
нальному собранию, по ’сообщению 
агентства Рейтер, депутат Вали- 
Хан. Эти базы, добавил он, распо
ложены в Черате и Бадабере (оба 
пункта расположены около Пеша
вара, на северо-западной границе 
с Афганистаном).

Вали-Хан сказал, что даже вы
сокопоставленные пакистанские ли
ца не имеют доступа на ракетные 
базы, и о них мало что известно.

ПОД ЗНАКОМ ГОНКИ ВООРУЖЕНИЙ
ПАРИЖ, 4 декабря. Корр. TACCi 

Ю. Лопатин передает: Вчера в па
рижском зале «Иена» открылась 
очередная сессия ассамблеи запад
ноевропейского союза (военно-по
литический блок, объединяющий 
семь' капиталистических стран За
падной Европы: Францию, ФРГ, 
Италию, Бельгию, Голландию, 
Люксембург и Англию).

В розданном делегатам сессии 
докладе комиссии по вопросам обо
роны высказано пожелание о соз
дании «ядерного исполнительного 
органа» НАТО, который обладал 
бы исключительным, правом распо

ряжаться «развертыванием и ис- стемы безопасности» Запада. Одна-
' ко в отличие от ^комиссии по вонпользованием ядерног® оружия на 

территории действия североатлан
тического договора». Эта идея, 
осуществление которой означало 
бы распространение ядерного ору
жия и передачу его_западногерман- 
скому бундесверу, была недавно 
поддержана официальными пред
ставителями Вашингтона.

Выступая на открытии сессии 
ассамблеи, министр иностранных 
дел Франции Кув де Мюрвиль ра
товал за атомное оружие как «ос
новной элемент эффективной си-

росам обороны ассамблеи западно
европейского союза Кув д'е Мюр
виль защищал концепцию нацио
нальной «ядерной ударной силы» 

На вечернем заседании большую 
речь произнес главнокомандующий 
вооруженными силами НАТО ге
нерал Норстэд. Он требовал устра
нения недостатков и задержек в 
снабжении войск и настаивал на 
создании так называемых «под
вижных вооруженных сил НАТО» 
(частей «вторжения»).

ми странами мира», — заявил гу
бернатор штата Рио-Гранде-до-Сул 
Леонел Бризола во время пребыва
ния в штате Пернамбуко. Как пи
шет газета «Коррейо да Манья», 
Бризола критиковал США за их 
политику в Бразилии, которая на
носит ущерб стране. Он заявил, 
что засилье иностранного капита
ла — главная причина роста ин
фляции в Бразилии.

М О Л Н И Я  
во ВРЕМЯ МЕТЕЛИ

ЧЕБОКСАРЫ, 3 декабря. 
(Корр. ТАСС). Сегодня в 18 часов 
25 минут местного времени силь
ный буран налетел на город и 
сквозь сплошную стену падаю
щего снега ослепительно сверк
нула молния, раздались продол
жительные раскаты грома. Это 
необычное явление чебоксарцы 
наблюдали в этом году два раза: 
гроза в пургу была над городом 
также в один из мартовских ее» 
черов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 5 декаб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
снег, метель, ветер западный, 10 — 
15 метров в секунду, температура 
8 — 13 градусов мороза.

6— 7 декабря ожидается облач
ная погода, снег, метель, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в секун
ду, температура ночью 8 — 13, при 
прояснениях — 15— 20, днем — 
5 — 10 градусов мороза.

Г ОНКА сильней
ших... Соревнова

ния эти всегда счита
лись в стране одними 
из интереснейших.
Нынче местом их про
ведения избрана Си
бирь.

В Томск съехались 
известные, лыжники из 
Ленинграда и Москвы, 
Южно-Сахалинска и 
Иркутска, Хабаровска 
и Новосибирска, Омска 
и Свердловска, 'Улан- 
Удэ и Та.ллина. Среди 
гостей — члены сбор
ной Советского Союза, 
неоднократные ' победи
тели всесоюзных состя
заний.

Сегодня в районе по
селка Степановки будет 
дан старт участникам 
гонки сильнейших. На
кануне наш корреспон
дент встретился с том
скими Гостями и попро
сил их кратко расска
зать о своем спортив
ном пути, о планах, на 
будущее.

— Я и мои товари
щи, — мастер спорта 
В. П. Красавин указал 
на А. Акентьева и 
В. Кочкина, — только 
что закончили учебно
тренировочные сборы в 
Красноярском крае. На 
прикидке показали не
плохие. результаты. 
Каждый из нас , чувст-

в. Красавин. КОЧКИЕ-

Р. Иткумова.

А. Майдуров.

вует возложенную на 
него ответственность — 
ведь нам предстоит за
щищать нынче честь 
родной страны. Мне — 
в основном составе 
сборной СССР товари
щам •— в молодежной.

В. П. Красавин — 
победитель первенства 
Вооруженных Сил, об
ладатель двух серебря
ных медалей, завоеван
ных на зимней спарта
киаде народов СССР. 
Нынешний год для не
го был особенным; 
он закончил Ленинград
скую высшую школу 
тренеров и поступил в 
институт физкультуры 
и спорта в городе-ге- 
рое.

А. Акентьев и В. Коч- 
кин — свердловчане. 
На счету уральцев не 
одна победа в эстафет
ных гонках и звание 
мастеров.

—- Нынешняя зима, 
— сказал в заключение 
В. П. Красавин, — для 
нас один из этапов hohj 
готовки к предстоящей 
«белой олимпиаде». Из 
Томска мы отправляем
ся в горы, в Бакуриа- 
ни. В январе ждет нас 
Ленинград, где состоят
ся международные гон
ки с участием сильней
ших лыжников мира. 
Для нас это будет серь
езная проба сил.

В спортивных кру
гах хорошо известно 
имя .Лкздмилы Жада- 
евой, пятикурсницы 
Свердловского медин
ститута. Она на всесо
юзных студенческих иг
рах в 1959 году завое
вала звание мастера 
спорта, а потом присое
динила к нему серебря
ную медаль, получен
ную на спартакиаде на
родов СССР. Молодая 
свердловчанка достойно 
защищала честь своей 
страны на Всемирных 
зимних студенческих 
играх в Швейцарии. В 
итоге — золотая ме
даль и почетный титул 
чемпионки универсиа

ды.
— Для меня этот год 

тоже особенный,— улы
бается Людмила. — Ме
ня включили в основ
ной состав сборной 
СССР В. Красноярске 
тренировалась вместе с 
М. Гусаковой, А. Кол- 
чиной, Л. Барановой. 
Это, надеюсь, поможет 
мне добиться хороших 
результатов. Я*бы хоте
ла, чтобы наше пребы
вание в Томске и уча
стие в гонке сильней
ших послужило попу
ляризацией лыжного 
спорта, помогло повы
сить мастерство том
ским лыжницам.

По дорогам далекого 
Южно-Сахалинска око
ло 300 тысяч километ
ров «наездил» шофер 
Александр Майдуров. 
А какая цифра полу
чится, если подсчитать, 
сколько он прошел на 
лыжах? Это его любш 
мый отдых! Прошлой 
зимой в лыжной гонке 
на 70 километров он 
пришел к финишу пя
тым, следом за чемпио
ном страны ■Утробиным. 
На 15-километровой 
дистанции он показал 
шестой результат. Так 
был взят рубеж масте
ра спорта.

Александра Майду- 
рова ввели в состав 
сборной центрального 
совета «Спартака».

...Хрупкая с виду, 
невысокого роста, с 
большими выразитель
ными глазами — та
кой, видно, помнят то
мичи на фотоснимках в 
журналах и «Советском 
спорте» Раису Иткумо- 
ву. Кто летал из Той- 
ска в Новосибирск и об
ратно, непременно 
встречал ее на борту 
самолета. Она — стю
ардесса. Кроме того, 
мастер спорта. Это был 
большой сюрприз, ког
да на «празднике Севе
ра» в Мурманске си
бирская девушка вошла 
в десятку сильнейших 

■ гонщиц страны.

А. Акентьев.

'Л. Жадаева.

■Итак, сегодня стар
туют сильнейшие гон
щики: мужчины — на 
15 км, женщины — на 
5 км.

В составе томской 
команды — мастера 
спорта А. Галунов, 
И. Середенко. В. Бай- 
даченко, чемпионка об 
ласти Л. Данилен 
ко, перворазрядни 
цы Г. Васильева 
Н. Прушинская и дру
гие.

Всего — около 150 
участников.

Редактор
В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГОМСКИП ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

5 декабря — «День рождения 
Терезы».

5 декабря — «День рождения 
Терезы».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечеоэ

В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал. 5 декабря. 
«Никогда» — 9-30, 11-20, 1-10, 3, 
4-50. 6-40, 8-30. 10-20. 6 декабря
— «У смерти свое .яйцо» — 9-30,
11-05, 12-40, 2-15, 4. 5-35, 7-10, 
8-45, 10-20. Зе.яеный зал. 5 декаб
ря. «Никогда» — 12-40, 2-30, 4-20, 
6-10, 8, 9-50. Для детей — «Саш- 
ко» — 9-30, 10-55. 6 декабря —
«У смерти свое лицо» — 10, 11-35,
I- 10, 2-45, 4-30, 6-05, 7-40, 9-15, 
10-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал. 5 декабря
— «Ночь без милосердия» — 10,
II- 40, 1-25, 3-10, 4-55, 6-40, 8-25, 
10-10. Большой зал — «Никогда»
— 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5. 6-45.
8-30, 10-15 6 декабря. Широко
экранный зал — «Человек с ты
сячью лиц» — 10, 12, 2, 4, 6, 8,
10. Большой зал — «Опасный воз
раст» — 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 
6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя. 
5 декабря — «Уголок дружбы» 
(выступление зверей Дурова), «Ру
копожатия через Балтику», «Ле

гендарный Севастополь» — 9-30,
10- 40, 11-50. «Здравствуйте, де
ти» — 1, 2-45, 4-30. «По черной 
тропе» — 6-15. «Сорванец» — 
7-15, 9-10. 6 декабря — «Уголок 
дружбы» (выступление зверей Ду
рова), «Рукопожатия через Балти
ку», «Легендарный Севастополь»
— 9-30. «Набат мира», «Песне 
аплодирует Куба» — 10-45. 6-40, 
«Ошибка профессора Хегера» — 
12, 1-40, 3-20, 5, 7-55, 9-35-

Кинотеатр имени И. Черных.
5 декабря. Большой зал — «Ни
когда» — 10, 11-45, 1-30, 3-15,
5, 6-45, 8-30, 10-15. Малый зал — 
«Сказание о любви» — 9-10, 11, 
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.
6 декабря. Большой зал — «Су
масшедший поневоле» — 9-30,
11- 20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30,
10-30. Малый зал — «Залив стра
стей» — 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 
6-45, 8-30, 10-15, Дети до 16 лет 
не допускаются. .

Дом офицеров. 6 декабря — 
«Сказание о любви» — 8, 10.

Клуб железнодорожников ст. 
Томск-П — «Никогда» — 2, 4, 6, 
8, 10. 6 декабря — «Сказание о 
любви» — 4, 6, 8, 10.

Дои культуры завода «Томка- 
бель». 5 декабря — «Под одним 
небом» — 4-15, 5-50, 7-25. 6 де
кабря. «Полосатый рейс» — 2-30. 
« В  старом Чикаго»— 4-10, 6, 7-50, 
9-40.

Дом культуры энергетиков. 
.5 декабря — «Путешествия Гулли
вера»— в 3 часа, «Девушка с гита
рой»— в 5 час. 6 декабря — «Пер
воклассница»— в 5 час. «Никогда»
— 7, 9.

Автохозяйству № 4 облавтотре-. 
Ста срочно требуются: карбюратор- 
щик, медник-жестянщик, шоферы, 
автослесари.

Обращаться; г Томск, улица
Пролетарская, 38-а. 3

iiimiiiiimmiiiiiiiuimmmiiiimimiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiifiiiiiiimimiiiiiiiiiiiiiiin
TOMCt^HH ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

имени С. М. Кирова
объявляет, что в субботу. 15 декабря 1962 года, в 13 час., в 

актовом зале института, на заседании объединенного межвузов
ского совета при Томском политехническом , институте по при
суждению ученых степеней по радиотехнике и электронике 
состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
-  Самохваловым М. М. на тему: «Германиевы сплавные диффу
зионные триоды», представленной на соискание ученой степени 
доктора технических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

iimiiiiiiiimiiHiinmiiiiHiinHiniiiHiiinniiiiimiiinmiiiiniinnmimiiiiiiiiiiiiiiiin
гарина, 20,
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Четверг, 6 декабря
12.30. «День семилетки — шаг 

к коммунизму». Репортаж. 12.40. 
Документальный фильм «Мир До
му твоему». 18.30. «Сказали — 
сделали». Репортаж. 18.40. Жур
нал «Новости сельского хозяйст
ва». 19.00. Экран — пионерам и 
школьникам. В программе: «Одна 
неделя», очерк «Первая лыжня», 
фильм «Наш кок Вася». 20.00. 
<Шскусство уральских рабочих». 
(Концерт художественной самодея
тельности). 20,35, Телевизионные 
новости. 20.45. Объявления. 20.50. 
Датский художественный фильм 
«Легенда о беглеце».

Томское культурно-просвети
тельное ■ училище (бывший библио
течный техникум) 7 декабря 1962 г. 
проводит традиционный вечер 
встречи с выпускниками училища.

Приглашаются все выпускники.
Начало в 7 час. вечера, в поме

щении Дома ученых (улица Совет
ская, 45).

Здесь же требуется дворник.
Обращаться: г. Томск, улица Га- 

отдел кадров.
2 - и

I
Среда, 5 декабря '

16.00. Экран — пионерам и 
школьникам. В программе; «Как в 
кино и как у нас»; фильм-сказка 
«Золотой ключик»; концерт попу
лярной русской оперной музыки.

18.10. Очерк «Великое единст
во». 18.20. Для молодежи. Наши 
интервью. «У  нас на подшипнико
вом». 18.35. Очерк «Даешь, Качка
нар!» 18.50. «Сегодня — День Кон-' 
ституции СССР». 19.00. «По стра
не моей от края и до края». Кон
церт мастеров искусств. 20.00. «От 
Москвы до окраин». Обозрение те
левизионных новостей. 20.10. Объ
явления. 20.15. Кинокомедия «Бо
гатая невеста».

Томскому гормолзаводу требуют
ся на временную работу бзоггалте- 
ры (знающие материальный учет 
и расчеты с поставщиками и поку
пателями). Оплата труда по согла
шению:

1
.у
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